

Córdoba 31 de Julio de 1924

Año V.—Núm. 1.638

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



CÓRDOBA ARTISTICA Y MONUMENTAL. —UNA DE LAS A LI RAVADAS PUERTAS DE NUESTRA INCOMPARABLE MEZQUITA, DESPUÉS DE RES A R DA

Realización forzosa

Teniendo necesidad de hacer importantes reformas en el local que ocupa el Establecimiento de Tejidos de J. Ruiz Romero, María Cristina y Alfonso XIII (frente al Gobierno Civil), se realizan (verdad) todas las existencias con 15 por 100 menos de los precios que tienen marcados los géneros. Los de invierno, por estar fuera de temporada, se realizarán con un 25 por 100 de rebaja.

Ventas únicamente al contado

Pedro López e Hijos

APARTADO NÚM. 7

BANQUEROS

TELÉFONO N.º 3.-CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos

Plaza de Toros

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Función para hoy jueves 21 de Julio 1924

A las diez de la noche.--Cinematógrafo y Varietés-- en una jornada completa (cuatro partes), con inuación de la grandiosa serie en ocho jornadas, La Torre de Esle.--Estreno de la extraordinaria película americana en cuatro actos, La esposa desconocida.--importante debut de la notabilísima cancionista española de aires regionales Paquita Alonso.--Escogidas composiciones musicales durante las proyecciones.

CINE VICTORIA

Función para hoy jueves 21 de Julio de 1924

A las diez en punto.--Estreno del sexto episodio y exhibición del quinto, de la interesantísima serie en diez y ocho episodios, El diamante verde.



LA CAIDA DEL CABELLO
la evita con el uso diario
de la loción

ROSMARIOL

Devuelve todo su vigor a las raíces
capilares.

Endulza y suaviza el pelo
Hace desaparecer la caspa.

Perfumeria Florfé.-Jaen (Andalucía)



Postre inglés Raha: La ouzer (Delicias del Cairo).--Confitería Victoria.
S. abal. Concepción, 16.

Cemento de hierro marca Montaña

PRECIOS

RESISTENCIA kilos por cms.

Por vagones de directo de fábrica (sobre vagón Córdoba), 105 pesetas tonelada

En almacén (entrega inmediata) 110

Sacos de cincuenta kilos 6 sacos

Mortero: 1 de cemento, 3 de arena,
8'25 por 100 de agua.

	Fracción	Compresión
A los 7 días	20'60	200
" " 28 "	26'30	260
" " 7 " en el agua.	22'00	230
" " 28 " " " "	31'20	330

El análisis detallado puede facilitarse a todo el que lo solicite.

Exclusiva de venta para las provincias de Córdoba y Jaén:

ROSES Y BUSTILLO

Avenida de Canalejas, 8.--CÓRDOBA.

	Por vagones	Toneladas en almacén	Sacos de 50 kilos
Cemento marca CABALLO	120	130	7
" " SANSON	130	140	8

Almacén de hierros, aceros, ferretería en general.--Maquinaria agrícolas y piezas de recambio.--Pinturas, carburos.

Por vagones sobre estación Sevilla, se sirve el cemento MONTAÑA a 92 pesetas tonelada.

Informaciones de anoche

En honor de Santo Tomás de Aquino

Hace justamente tres meses y con estos titulares, anunciábamos desde aquí el loable propósito de los PP. Dominicos que residen en el viejo convento de San Agustín, de celebrar dignamente cierta fiesta memorable la de la canonización de su hermano de hábito, el glorioso Sol de Aquino, el Ángel de las Escuelas, Santo Tomás.

Ahora a la obra impreso el programa de un certamen científico literario que Córdoba dedicará a Santo Tomás en el mes de diciembre, y que por el número y la materia de sus temas y la esplendidez con que se ha de premiar a los que triunfen, acaso sea este el más importante acontecimiento-literario de cuántos en otras ciudades de España se han dedicado durante lo que va corrido del año 1924 a El Aguila de la filosofía cristiana.

Hay en el cuestionario próximo a publicarse temas de Filosofía, de Teología, de Moral, de Derecho, de Sociología, de Literatura, de Arte, de Historia, de Medicina y de otras ciencias, y se adjudicarán premios valiosos por el Gobierno civil, por el Excmo. Ayuntamiento, por la Exma. Diputación provincial, Cámara de Comercio, Cámara Agrícola, Asociación de la Prensa, Real Academia de Ciencias, Círculo de la Amistad, Colegio Médico, Colegio farmacéutico, Centros docentes y en general por cada una de las entidades que representan algún valor en la vida social cordobesa.

Los temas premiados alcanzan el número de veintitantos y la lista de personas que han de formar los Jurados calificadores o recerán en sus nombres las mayores garantías de competencia y rectitud para adjudicar los premios en justicia.

Las fiestas literarias de Córdoba a Santo Tomás han de ser, pues, justificación plena de la relación que en el período más floreciente de la Edad Media, hubo entre las ideas de cierto aristotélico filósofo cordobés y las del Aguila de la filosofía cristiana.

El nombre de Córdoba y el del Doctor Angélico se van a enlazar una vez más.

Por esas calles...

Por si cae

Manuel Mesa Castillo, que habita en la calle Isabel II, número 11, se ha presentado en la Comisaría, diciendo que en mitad de la calle se le han extraviado dos décimos de la Lotería Nacional, y por si cae lo pone en conocimiento de la autoridad.

Son fracciones de los números 24,058

y 20.955, que han de jugarse en Madrid el próximo primero de agosto.

Uno que no nos lee

Este señor es casi seguro que no nos ha leído, porque no de otra manera se explica la desgracia.

Decíamos ayer que un sujeto fué desvalijado por quedarse durmiendo en un canapé del paseo de la Victoria.

El de hoy—Rafael Redondo Ruiz—no se fue a dormir a la Victoria, sino un poco más allá, al llano de Vista Alegre. Y cuando por la mañana, al despertarse, echó mano a sus documentos de interés, notó que se los habían llevado.

¿Qué tenía Rafael Redondo Segura el, lo siguiente: cuatro papeletas de empeño, un pasaporte de Cuba y un librito de papel "Niola". (¿Qué no vale nada, don Manuel.)

GOBIERNO CIVIL

Aprovechamiento de agua

El vecino de Priego don José Serrano Ramos, ha solicitado el aprovechamiento de dos litros y medio de agua por segundo del río Taquilla, con destino al riego de su finca San José de aquel término.

Traslado de presos

Se ha dispuesto el traslado de la cárcel de Rute a la de Andújar, de José Fernández Ruiz.

Licencias de caza

Les han sido expedidas licencia de uso de armas y para cazar a los señores siguientes:

Don Rafael Alvarez Valenzuela, don Cristóbal Romero Bautista, don José Molina Gómez, don Manuel Martínez Parras, don José López Sánchez y don Rafael Rosa Carachuel, de Córdoba, don Gerónimo Redondo Cabrera, de Pozoblanco; don Francisco Porrás González, don Francisco Castillo Sánchez y don Pedro y don Rafael Mejías Relano, de Pedro Abal; don Francisco Rey Martos, de Iznájar; don Domingo Lari a Aranda, de Baena; don Rafael Sánchez Cruz, de Espiel; don Manuel Ordóñez Sánchez y don José Muñoz Arroyo, de Cañara; don Vicente Fuentes Castillejo, de la Granjuela; don Juan Leiva Aguilar y don Cristóbal Leiva Medina, de Benamejí; don Joaquín Naz Rodríguez, de Almodóvar; don Manuel Fernández Herrero, de Torrecampo; don Juan López Alvarez, de Castro del Río, y don Francisco Requena Moreno, de La Carlota.

De automóviles

Han solicitado la inscripción y matrícula de automóviles de su propiedad, los vecinos de Nueva Carteya don Guillermo Merino y don José María Ortega Amo.

También solicita que se le expida título de aptitud para conducir automóviles don Rafael Sánchez Hidalgo.

En la Casa de Todos

El alcalde cumplimenta al gobernador.

Esta mañana acudió temprano al despacho de la Alcaldía el alcalde señor Cruz Conde.

Poco después de las doce marchó al Gobierno para cumplimentar al general don Rafael Pérez Ferrera, que en el expreso de esta mañana ha regresado de Medina del Campo, donde ha pasado una temporada.

La recaudación municipal

El día 26 del actual se recaudaron: por el arbitrio sobre carnes, 1.319,04 pesetas; por derechos del Matadero, 901,96; por varios arbitrios municipales, pesetas 1.247,73 por el arbitrio sobre rodaje y arrastre, 349,75; por el de inquilinato, 132,60, y por el de bebidas y perfumería, 909,20.—Total, 4.849,18.

El día 27: por el arbitrio sobre carnes, 1.351,08 pesetas por derechos del Matadero, 819,20; por varios arbitrios municipales, 976,30; por el arbitrio sobre rodaje y arrastre, 415,70; por el de bebidas y perfumería, 438.—Total, 4.000,33.

El día 28: por el arbitrio sobre carnes, 1.465,14 pesetas; por derechos del Matadero, 967,73; por varios arbitrios municipales, 1.093,97; por el arbitrio sobre rodaje y arrastre, 281,55, y por el de bebidas y perfumería, 3.810,10.—Total, 7.624,49.

LOS AUTOMOVILES

Siguen los atropellos como en Madrid

En esto hemos dado un paso agigantado. Ya nos parecemos a Madrid, en lo referente a atropellos automovilistas. Y como en la capital de España, los "chauffeur" han aprendido a burlar al atropellado poniendo el coche a toda velocidad, aunque a veces—como en este caso—el atropellado o algún testigo presencial se quede con el número de matrícula de la "máquina de la muerte."

En ocasión de que cruzaba por el patio de la estación central de los ferrocarriles el vecino de esta capital don Antonio Galán Polo, domiciliado en la plaza de Don Gome número 2, fué alcanzado por las ruedas delanteras de un auto, resultando atropellado.

El mecánico aceleró la marcha, desapareciendo misteriosamente.

El señor Galán fue trasladado a la Casa de Socorro donde fué asistido de una contusión en la rodilla y erusiones en el pié derecho.

Resultó además con el traje destruido.

Según el atropellado, el auto tenía el número 880 de matrícula.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Por qué será?

Escuela especial de Veterinaria de Córdoba

ANUNCIO

Desde el día 15 al 31 de Agosto próximo, ambos inclusive, podrán los individuos que deseen dar validez académica a los estudios efectuados por enseñanza no oficial solicitar del señor Director del establecimiento la admisión a los exámenes respectivos.

La solicitud será de puño y letra de los interesados o en los impresos que se facilitarán en la Secretaría de la Escuela, y en ellas se expondrán claramente las asignaturas a que aspiran, acompañando a la misma la cédula personal corriente.

Los que procedan de otros Centros procurarán, con la antelación debida, sea remitida a esta Secretaría el oportuno certificado oficial y presentarán en el acto de la inscripción certificado satisfactorio de estar revacunado y acreditarán su personalidad mediante dos testigos de conocimiento, vecinos de esta capital y provistos de sus cédulas personales correspondientes.

Los alumnos de enseñanza "no oficial" abonarán por cada asignatura en papel de pagos al Estado, ocho pesetas por derechos de matrícula, cinco pesetas por derechos académicos, dos pesetas cincuenta céntimos por derechos de inscripción, dos pesetas cincuenta céntimos en metálico por derechos de expediente, dos timbres móviles de dieciséis milímetros, más cinco paños al papel de pagos y recibos.

Los individuos de nuevo ingreso deberán solicitarlo en igual forma y época, acompañando a su instancia la cédula personal corriente, certificado de revacunación y partida de nacimiento legalizada del Registro civil y procurarán con la debida anticipación en esta Secretaría, certificación académica oficial de tener aprobadas las asignaturas del preparatorio de Ciencias.

Córdoba 29 de julio de 1924.—El secretario, José Ferrer.—V. B.—El director, Gabriel Bellido Luque.

Firma de esponsales

Han firmado sus esponsales en esta capital la encantadora señorita Delia Rosa Fernández y nuestro querido amigo don Juan Gómez Holgado.

Actuaron de testigos por parte de la novia don Baldomero Liñán Fernández, don Carlos Padilla Jaimes y don Luis Le Bret, y por parte del novio don Isaac Holgado, don Raimundo Ruiz Calvente y don Ángel Rodríguez de Guisada.

Por el luto reciente que guarda el novio el acto se celebró en la mayor intimidad.

Se ha fijado la fecha del enlace matrimonial para el mes próximo.

Rafael Castellano

Especialista en enfermedades del pulmón y corazón.—Consulta de once a una.—Plaza del Ángel sin número (San Hipólito).—Teléfono número 676.

EL CUENTO DE HOY

UNA ARDIENTE VOCACION

El nuevo colegial interno entró en el despacho del Director y humildemente se detuvo cerca de la biblioteca.

Detrás de él, lo mismo que los soldados, se alineaban los innumerables volúmenes de sir Walter Scott y Ponson du Terrail.

El nuevo interno era un muchachito que apenas había cumplido trece años. El aire libre había curtido su rostro hasta el punto de darle el aspecto de un gitano vendedor de cestos de mimbre y merodeador de cercados ajenos.

Seguramente le habían puesto interno para que en la atmósfera purificadora del internado adquiriese maneras menos saltaes y, al mismo tiempo, una blancura más decente.

El director estaba muy ocupado en aquel momento. Como Atlas, el gigante fabuloso, curvaba sus espaldas bajo el peso de sus responsabilidades, y sus rostros desaparecía en un océano de papelotes.

Al poco rato osciló en su sillón de cuero, y apareció una cabeza de pingüino, tan absurda y siniestra a la vez, que el nuevo colegial sintió que un estremecimiento le recorria, mientras que en su interior sonaban los alegres cascabeles de la risa.

—No tema nada, amiguito—dijo atónitamente el Director—. Acérquese un poco.

El nuevo interno fué a colocarse a la derecha del pingüino.

—Amigo mío—continuó—síntese ahí y dígame qué le parece que hagamos con usted.

El niño fué a sentarse en una silla mientras una ojeada furtiva lanzada sobre su interlocutor, tradujo claramente su pensamiento.—¿Qué?—decía aquella mirada.—Seré realmente, en estos momentos, un amiguito de tan detestable volátil que no tiene un solo pelo en

el cráneo y que parece querer registrar mi cerebro con su pico?

Pero aquel pájaro polar no hizo caso de lo que decía la mirada del niño.

—Amiguito—repitió con voz meliflua—no se olvide usted de que está en un establecimiento de primer orden. No tema que le llenemos la cabeza con latines, no. Aquí no le enseñaremos más que cosas útiles. Mi escuela es una escuela práctica, eclusivamente práctica. Dígame qué profesión desea abrazar. ¿Quiere usted que le inculquemos las humildes nociones de ese arte llamado zapatería, o que le revelemos los misterios de la ciencia culinaria? ¿Le gusta aprender a dar forma al hierro, a tejer paños o a pulimentar metales? Hacer un mueble es una verdadera alegría, y nunca se encontrará ocupación más agradable que la de jardinería. Vamos a ver, piénselo. Todos los oficios son buenos, y aquel que usted elija, amigo mío, aquí se le enseñará perfectamente.

El niño apartó la mirada de su gorra, y durante algunos momentos contempló las ramas de las que agitaba el viento junto a la reja de la puerta, y hasta creyó ver cosas verdaderamente cautivadoras a través de la zona donde estaba el arbusto, al otro lado de la verja.

—Piénselo bien, amigo mío—repitió el pingüino.—Todo lo que se relacione con la profesión que usted elija se lo haremos hacer. No tiene usted más que decidirse y hablar.

—Señor Director—contestó tímidamente el nuevo interno—¿Cuánto se gana viajante de comercio. Y para demostrar cómo me decoraría el año de instruirme saldré esta misma tarde en el rápido de las siete y cuarenta y cinco. No le parece?

George A. Riob.

Curiosidades extranjeras

La humorada de un rico ganadero

San Francisco de California.—El capitán Ed. ardo A. Salisbury, ganadero riquísimo de las proximidades del lago Elisabeth, ha tenido la humorada de ser el primer mortal que invitase a un banquete por telegrafía sin hilos. ¿Y qué banquete.

He aquí el mensaje lanzado desde los Angeles.

Están ustedes todos invitados a comer en mi casa.

Ante tanta generosidad, en tres días recibió 27.000 aceptaciónes. Y para corresponder a ellas enargó a 50 trabajadores que abriesen trincheras con objeto de asar los bueyes que habían de figurar en el festín. Aparte de esto, con-

trató a 35 cocineros y a centenares de reposteros, y adquirió 220.000 libras de buey y vaca, 50.000 panes, 30.000 manzanas, 800 libras de café, 1.000 de azúcar, 2.500 de ensalada y 30.000 platos de cartón.

Pero estos preparativos fueron insuficientes. En el día y a la hora fijados "se presentaron" en la finca del anfitrión 63.000 personas. A las dos de la tarde iban contados 10.000 automóviles que se dirigían al rancho del capitán.

Como era de temer, éste tuvo que solicitar el concurso de la policía montada para expulsar "manu militari" a los 5.000 concurrentes que no encontraron que comer.

Los invitados que habían aceptado oficialmente la generosidad de Salisbury, saborearon la comida al aire libre, y entre la algarabía de varias bandas de música y de inmeros humorísticos transmitidos por alta voz.

Sección religiosa

Santorales y cultos de hoy

Día 31.—Jueves. Santos Ignacio de Loyola, fraile; Cermán y Firmo obispos.

Vida del Santo.—Nació este Santo en 1491 en la provincia de Guipúzcoa, de ilustres progenitores, y desde su niñez mostró extremado ingenio. Dedicado a la carrera de las armas, logró reputación en ellas, distinguiéndose en el asalto y toma de Nájera. Encontrábase en Loyola, curándose de las heridas y fiebres contraídas en la defensa de Pamploña, y la lectura de piadosos libros le inspiró tan vivos deseos de servir a Dios, que habiéndose curado, determinó de mudar de milicia y tener como capitán a Jesucristo. Repartió entre los pobres cuanto tenía, y dedicándose a Dios ante la Virgen de Montserrat, partió a Manresa. Allí se ocupó en piadosos ejercicios, los cuales puso por orden en un librito de singular provecho para las almas, aunque en aquel tiempo era hombre sin letras. Por ser útil a las almas se dedicó al estudio, y empezando por aprender el latín, llegó a conseguir los grados de la Sagrada Teología. Eligió por compañeros a nueve de los más sabios de la Universidad, y el día de la Asunción del año 1534 instituyó la célebre Compañía de Jesús, confirmada por Paulo III en 1540. Hecho primer General, gobernó su Compañía con singular acierto, es ablecendo en ella sublimes y saludables costumbres. Propagada quedó por todo el mundo a costa de imponderables trabajos, con gran fruto de los fieles, teniendo siempre por norma la mayor gloria de Dios. Descansó en paz el día 31 de Julio de 1556, siendo canonizado por Gregorio XV el 12 de Marzo de 1622. Su cuerpo yace en el altar mayor de la célebre iglesia de Jesús, edificada por el Cardenal Farnesio.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en San Nicolás de la Villa.

Jubileo permanente.—En las Esclavas del Corazón de Jesús (Reparadoras). De ocho a seis y media.

Cultos

Real Colegiata de San Hipólito.—A las once y media de la mañana, solemnisísimas misas a San Ignacio de Loyola.—Hará el panegirico el elocuente orador sagrado don Fernando Aguilar Campos, Beneficiado de la Santa Iglesia Catedral.

Por la tarde, a las siete y media, último día de triduo al fundador de la Compañía. Predicará el P. Juan de Dios Garrido, S. I.

Iglesia de las Esclavas (Reparadoras).—Fiesta a San Ignacio, a las diez.

CAMIONES CHEVROLET

Pesetas 7.500

Manuel G. Plaza

Garage España

Pl y Margall, 1.

CÓRDOBA

POR LOS PUEBLOS

Incendios

La guardia civil de Belalcázar da cuenta de que en una era próxima a dicho pueblo, de la propiedad de Francisco García Obrero, se declaró un incendio, siendo pasto de las llamas las mieses de avena que había en dicha era y otras gaillias de trigo y cebada, valorado todo ello en 400 pesetas.

El siniestro se supone casual.

—En el cortijo "La Huelga", del término de El Carpio, que lleva en arrendamiento don Francisco Cavilán Gaitán, también ha ocurrido un incendio en un almiar de paja, el cual quedó reducido a cenizas.

El referido almiar contenía unas siete mil arrobas de paja, valoradas en 1.750 pesetas.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado municipal de aquella localidad.

Joven ahogado

Comunica la benemérita de Pedro Abad que en el sitio llamado "Fuente Juana", sobre el Guadalquivir, pereció ahogado, en ocasión de hallarse bañando con otros jóvenes, Alonso Cuenca Mejías, de 12 años y vecino de dicha villa.

El juzgado de instrucción de Montoro se presentó en el mencionado lugar, ordenando el levantamiento y conducción del cadáver al cementerio.

Caballerías desaparecidas

Del cortijo denominado "Aguayo", del término de Belme, de la propiedad de don Carlos García Bosa, han desaparecido dos caballerías que se supone hayan sido hurtadas.

También del sitio llamado "Cañada de Dios", del término de Aguilar, han desaparecido otras dos caballerías pertenecientes a don José Rafael Zurera.

De igual modo, del pueblo de "La Guijarrosa", término de Santaella, ha desaparecido otra caballería perteneciente al vecino de La Carlota Antonio Ligenfert García.

Por estafa

La guardia civil de Posadas ha detenido en la finca "El Fontanar", de aquel término, a Joaquín Carrasco Leiva, el cual se hallaba reclamado por aquel juzgado de instrucción por estafa de 4.750 pesetas al vecino de Córdoba don Rafael Cavilán Bravo.

El detenido ingresó en la cárcel a disposición del juzgado.

Incendio de un carro

En ocasión de transitar por la carretera de Montilla a Castro del Rio un carro de la propiedad del vecino de este último pueblo Antonio Gutiérrez Sánchez, se produjo un incendio en el mismo, siendo destruido por las llamas, así como varias cajas de chacina y fardos de tejidos que constituían el cargamento.

El siniestro se supone producido por el recalentamiento del eje de dicho vehículo, calculándose las pérdidas en 8.000 pesetas.

Por fortuna no ocurrieron desgracias personales, habiéndose dado cuenta del siniestro al juzgado correspondiente.

TRIBUNALES

Vistas para mañana

En la sección primera de esta Audiencia se celebrará la vista de la causa instruida en el juzgado de esta capital, por el delito de robo, contra Francisco Maraver Martínez y Manuel Gómez Díaz. Serán defendidos por el abogado señor Pavón.

En la misma sección tendrá lugar la vista de la causa por daños, seguida contra Vicente Ferrer Herencia Expósito, en el juzgado de Córdoba. La defensa está encomendada al señor Alvarez Yuste.

En la sección segunda se celebrará también la vista de una causa por estafa, instruida en el juzgado de Cabra, contra Manuel Rodríguez y otro. Las defensas estarán a cargo de los señores Soldán y Trujillo.

Sentencia

Por la Sala segunda se ha dictado sentencia absolutoria en la causa por disparo y lesiones seguida en el juzgado de Priego, contra Ricardo Cuenca Pérez.

Le explota un cartucho de dinamita y pierde una mano

De fuente de una comunica la guardia civil que el guarda de la finca "Los Llanos", Antonio Gómez Redondo, se presentó en la casa-cuartel dando cuenta de que en las inmediaciones de la mina "Valdeinfierno" había un hombre gravemente herido.

Personada la benemérita en el expresado lugar, halló a un individuo vecino de Azuaga Badajoz llamado Rafael Jiménez Redondo, al que le había explotado en las manos un cartucho de dinamita al intentar arrojarlo al río Bembezar para pescar.

Por efecto de la explosión, perdió Jiménez la mano derecha.

El juzgado de instrucción de Fuente Obejuna ordenó el traslado del herido e ingreso del mismo en el hospital de dicho pueblo, donde quedó en grave estado.

"EL TRIUNFO"

Restaurant Castro

Servicio a la carta y por cubiertos

Vinos finos de Moriles. Especialidad vino Triunfo, el mejor de los vinos cordobeses, precio 3 pesetas botella. Selectas y variadas tapas. Cubiertos especiales a 3 pesetas, tres platos a elegir en lista, pan postres y media botella vino tinto.—Servicio a domicilio sin aumento de precio.

"El Triunfo"

Teléfono 644

Arrendamiento

Desde el día se hace de un departamento para vivienda y local para almacenes, calle Pedro López, número 13. En la misma darán razón de cuatro a seis de la tarde.

REVISTA DE MODAS

Tendencias por Gíafar

Como una apoteosis se ha manifestado tres grandes acontecimientos en la temporada parisién.

Las grandes carreras, el baile de la Ópera, y la presentación del circo mundano "Moller", compuesto de "amateurs".

Nosotros hemos visto cosas bellas e imágenes e trañas, escribiría Standard.

Las reuniones hipicas con su elegancia extraordinaria, desbordante los peatones (el Pesaje, orladas de tribunas majestuosas en reñujo hacia el punto de llegada nos muestran tanto toilettes que nos hace difícil el poder precisar ni deducir cuál será la línea del próximo Otoño.

Por tanto Chantilly, Longchamp, Auteuil, son minas inacabables de inspiración, sobre todo incluyendo las "toilettes" de pésimo gusto que se han lucido; afortunadamente los malos vestidos, siempre mal llevados, sirven para refinar el buen tono de los mejores.

¡Qué bonita no edad esas sombrillas en papel de tonos suaves, llenas de flores o ladas de oro, su transparencia daba un efecto exquisito a las sonrisas de las elegantes.

También se ha visto mucho zapato de iona aplicado en cuero, cuya moda se generaliza.

La tarde, la princesa Murat organiza la fiesta de la primavera, la marquesa de Casati personificaba admirablemente a la condesa de Castiglione y abría el baile. Esta primera diversión, pomposa, precedida y seguida de laceros blanco y oro, llevando candelabros.

Los diplomáticos, generales del ejército de África, lo lo fue una de las más puras reconstituciones del mundo imperio, con sus fiestas españolas y sus chales vaporosos. ¡Qué chales se acabar por representar toda la tierra.

Las otras diversiones se sucedían interpretadas por personajes auténticos: El infante de España, el príncipe de Ouroueff, las escenas Velázquez y Goya, fueron vivas reconstituciones de cuadros de estos pintores.

Hacia orillas floridas del Sena se desarrolló la acción a la luz de un sol agonizante.

El circo, reunión de gentes de mundo, en la casa de Moller, fué brillantísimo. Su señora, verdadero centauro es maravillosa en sus ejercicios de al a escuela de equitación, y, qué decir de su hija Lysiane, presentando su número del teatro Nicole.

Moller no se aficiona a otros sport que a los de elegancia y seguridad, rechazando los ejercicios violentos y brutales.

Muy bonitas "toilettes" en este circo, pero las más admiradas las de los propios artistas del mismo.

Vestido

Se lleva en esta temporada una mezcla feliz de cintas picadas y de encajes de Calais.



Presentamos en la figura 552 un encantador vestido que se puede llevar para todo uso. Puede servir para una boda, para un casamiento o para una ceremonia cual quiera o, incluso, para una cena o para el baile.

Es de una ejecución sencillísima. Tómense varios metros de cinta picada, ancha, de color azul o verde, por ejemplo, la que utilizaremos para ribetear un crepón de china cuyo color puede variar hasta el infinito.

Añadid por los lados grandes quillas de encaje, onccionad una manga bastante abullonada con encaje de fantasía, y cortad desde la espalda hasta los puños.

Cubriros la cabeza con un pequeño sombrero de fieltro negro o de picot inglés sobre el que se puede colocar una pluma de aves ruz desrizada.

Se puede también confeccionar este vestido con crepé marroquí gris adornado con encaje del mismo tono y con cintas manchadas de negro o de colores.

Blusa

La hermosa sencillez de las blusas no excluye su chic. Si se las quiere dar un aspecto más rico, el tejido o un adorno apropiado les dará el aspecto deseado. Se pueden también agraciar las blusas con calado turco más fácil de hacer que el corriente. El calado turco tiene la ventaja de seguir todas las curvas que se desean con tanta facilidad como un punto de caleneta.



He aquí fig. 2.744, una graciosa blusa de marroquí o mandarina adornada con un cuello y adornos de lo mismo. Mera e, 1 m. 5 de 1 m. para la talla 44. Podemos remitir este patrón contra envío de 1 p. a. a Gíafar, servicio de modas del diario, 15 B1. Montmartre, París. Especificar bien el número 7314 del patrón.

Sombrero

La mayoría de las mujeres jóvenes que hacen el sacrificio de sus cabellos



han adoptado enseguida el pequeño sombrero "cloc" e, a menudo, para esconder este error. Esta moda no está llamada a desaparecer y la tendencia parece querer ser: calota en la cabeza parecida a la del sombrero hongo de caballero, borde más corto por detrás que por delante.

Estos pequeños clocches son actualmente levantados por detrás o en los costados. Dan entonces un movimiento de perfil alargado, que sienta muy bien, subrayado por un adorno que sobrepasa la parte delantera del sombrero.

Este levantado es enrollado y no cortado, la calota es drapeada con una cinta como esta figura 2 y 26.

Es una paja drapeada de tinte heno, y agraciada con una cinta de moaré del tono

PANORAM.

EN MARCHA

Las maletas van a ser cerradas, no sin pena, y expedidas en la víspera, al último momento. En las prisas de un viaje siempre precipitado, se han olvidado los guantes, un velo, pañuelos y se mete todo eso en un saco de viaje con el que no se contaba después, en una caja vacía se colocan sombreros, velos, mil chucherías inútiles que acabarán por ser más embarazosas que los más pesados equipajes.

"Tailleurs" y abrigos de lana serán los vestidos preferidos por la amable viajera.

He aquí, fig. 1, un vestido-abrigo en "casha" duvetina color gris topo, adornado con presillas. Se puede añadir a la blusa un cuello de piel para garantizar el cuello de las corrientes de aire perniciosas de los vagones-pasillo.

La figura 2 representa un abrigo de viaje, pudiendo servir también para el auto, con mangas muy anchas similares a las que lleva el vestido del fraile cartujo. De esta boca-manga emerge otra manga; tres hileras de costuras constituyen el adorno sobrio de este abrigo que se escogerá de lana color gris hierro, guarnecido con botones grandes de corozo. Un efecto de peletería sobre la espalda dará a este abrigo más forma.

Con la figura 3 presentamos un encantador "tailleur" de viaje de grandes cuadros adornados color marrón oscuro sobre lana de un ligero color café con leche. Grandes bandas de lana raspada de un marrón más oscuro, cortan el talle y adelgan la silueta, ya que estas bandas son horizontales.

El cuello se puede abotonar más alto, a voluntad.

El de la figura 4, es otra clase de vestido-sastre muy de moda y está hecho de numerosos pliegues planos sobre los costados y por encima de los reversos de las mangas, así como en la falda.

El delantero es plano y el cuello se

termina por un collar de lana que se envuelve al rededor del cuello. Este aileur se puede hacer con "casha" de tonos lilas son vestidos prácticos para los viajes y las salidas mañaneras (tempraneras).

Cementos, Yesos

Tuberías de todas clases

Losetas de Cemento

Azulejos pintados

Nuevos modelos)

Ladrillos Sevillanos

Bañeras, Lavabos

Inodoros, Bidets, etc.

Precios reducidos

JACINTO CANIVELL

Avenida de Canalejas, núm. 9

Teléfono núm. 437

CÓRDOBA

En Route!



CRÓNICA

Cuando mueren los maestros.....

La desventurada tartana, trepidante, entre monótono chirriar de herrajes y ruidos de viejas maderas, rodaba por la carretera levantando a su paso nubes de polvo. Iba siendo cada vez más fatigoso el tótar de las esqueléticas mulas que, a duras penas, arrastraban aquel carricoche, tan lleno de remiendos y toruñidos como lo estaban de mataduras y cicatrices las pieles de las bestecuelas que tiraban de él.

Hacia cerca de una hora que había comenzado a distinguir en la lejanía la esbelta silueta de la arcada torre de la iglesia del pueblo, y, a continuación, siguiendo rodeos por aquellas carreteras pedregosas de baches y de peñascos que constituían con tanta amenaza para el vetusto armazón de maderas, fieros tordeles—estos a guisa de ligaduras—que, cual jaulón más rucoso y quimérico conducía a mis pobres y va harto melancólicos huecos...

Al fin, pude divisar un arroyuelo, donde lavaban unas cuantas mujerucas; unos tenedores, sostenidos de travesaños de colores diversos, en demanda de las catálisis de los rayos solares que, purificadores, habían de secar los unas gallinas gorditas, que, traídas de pico en la tierra, miraban al Sol, mientras angustian su preda...

La tartana comenzó a dar tumbos sobre el mal empedrado piso de las callejuelas del pueblo, y yo, en el interior de mi prisión portátil, veía llegar de un momento a otro la hora fatal del desplome de aquel carcomido tinglado rodante.

Tras del dedazo de callejuelas, ganamos amplia plazuela, y, el carricoche detuvo su marcha. Serían las diez de la mañana, y el Sol análogo arrancaba a la tierra ahos de horno... El auriga, solícito, acudió, abriendo la portezuela.

—¡Hemos llegado, se orito!— se clamó sonriente, con exquisita amabilidad, ante la perspectiva de una buena propina, y al obtenerla, con arreglo a mi modesto peculio, dio un agradecido:

—¡Gracias, mi amo; Dios le conceda salud y prosperidad en este pueblo...

Tomó de las riendas las cansinas mulas, y, a paso de carreta, las condujo hacia la posada que, en lugar muy próximo, se destacaba mediante un rótulo monumental: "Mesón del Carabato"... ¡Oh, extrañas coincidencias de la vida que tal reunión deparaba por unas horas a dos mulas esqueléticas, acartonadas, y a un carricoche que, más que vehículo, se parecía a un esqueleto!

Al quedar solo en la plazuela aquella, dirigí curiosas miradas en derredor, y, al propio tiempo, me recreaba con la contemplación de casitas blancas, como colombas, alineadas frente a la airada edificación de la iglesia del pueblo, llegó a mis oídos una música pletórica de tristes melodías, fúnebres salmodias, cánticos de funeral... Encaminé mis pasos hacia el templo,

pero, antes de pisar sus umbrales, tuve que detenerme terminada la ceremonia, salían los fieles...

Marchaban delante muchos niños y niñas, acaso un centenar, llevando en primer lugar dos sencillos estandartes, enlutados con crespones; seguía a la infantil manifestación largo corteo de hombres y mujeres que, dado su crecimiento mero, quizá constituiría la casi totalidad de los habitantes de la comarca.

De mí, sólo se decía que, entre curioso y admirado, como un autómatas, emprendí la marcha en pos de la comitiva.

Pocas calles hubimos de recorrer, cuando divisamos un recinto limitado por cuatro paredones, casi derruidos, en cuyo centro clavado como gigantesca lanza de combate, lucía su esbelto un ciprés colosal... Tosca cruz de hierro presidía la entrada a la mansión de los muertos; sobre uno de los brazos, se hallaba posada linda golondrina que huía veloz al divisarnos.

Penetramos con religioso silencio, y, ante una bovedilla, cubierta con hermosa lámpara recién colocada, descubriéronse respetuosamente hombres y niños, en tanto oraban las mujeres postradas de hinojos. Y la voz del alcalde, relucida por la emoción, se presó en tono solemne:

Vecinos de este pueblo el Ayuntamiento de mi presidencia, interpretando vuestro sentir unánime, costea un nicho a perpetuidad al difunto maestro veo, con íntima satisfacción, que habéis concurrido en masa al funeral que en sufragio por el eterno descanso de su alma le hemos dedicado al cumplirse el primer mes de su nunca bien llorada muerte, y quiera Dios, que estos niños aquí presentes, que hoy rinden a su profeso un tributo a su profeso inolvidable, en un mañana de feliz resurgimiento, para la Patria bien amada, sepan honrar y bendecir a los dignos y celosos educadores de la nación...

—¡Gracias, señores, muchas gracias!— gritó mi alma en alas de inenarrable emoción, en tanto que la intensa impresión que me produjo la sublime grandiosidad de aquel acto inespado hizo que, vacilante, se desplomase en tierra mi cuerpo.

Y, entonces, cuando con tierna solícitu acudieron a levantarme, supieron cómo aquel ser que izaban en sus brazos en el mismo camposanto, era el nuevo Maestro del pueblo, el continuador de la obra cumbre del difunto educador, algo así como la sombra de su recuerdo...

Las intensas emociones sufridas, me postraron en el lecho unos días... Cuando lo abandoné, mi primera visita fue de dedicarla a la Escuela... En ella estaba cotejando el material allí existente con lo consignado en el inventario, cuando una voz tímida, que sonó en mis oídos como angustioso lamento, interrumpió:

—Se puede pasar?

Contesté afirmativamente, y mis ojos contemplaron a una mujer enlutada, aún joven y hermosa, con una criatura en los brazos, y se uida de tres angelitos tales, que la edad del mayor no alcanzaría los ocho años.

Con la vista clavada en el suelo, en tanto que sus delicadas manos acariciaba alternativamente los rostros de sus pequeñosuelos, habló aquella mujer:

—Ven, señor maestro, a pedirle dos favores; uno, que me permita llevarme como reliquia el horario escolar conccionado por su antecesor, que hay en aquel cuadro, y el otro favor, señor, el otro... La cosa se a oaba en la garganta de aquella dama, y al fin, rompió a llorar de consoadamente, con amara infinita.

Así que hubo reaccionado un tanto, hablome de que, el fallecimiento de su esposo, la había llevado a la más espantosa miseria, que a aquellas criaturas, almitas de su alma, le pedían pan... que carecía de la protección de deudos; que yo, por caridad, la recomendase para entrar a formar parte de la seridumbre de alguna casa pudiente de la capital...

¡Dificultad, mientras permaneciese en el pueblo, a efectuar la limpieza en el local-escuela!

Cuando me hice cargo de que eran la vida y los huérfanos de mi antecesor aquellos ristes seres que tenía ante mi vista, hubiera preferido mil veces haber nacido ciego antes que poder presenciar aquel cuadro...

La viuda y los huérfanos de un benemérito Maestro, consagrado cerca de diecinueve años a su penosa y sacrosanta labor, no tenían otro derecho que el de percibir tres mesadas de supervivencia, que venían a asegurar el pan de hoy a cambio del hambre de muchos años.

¡Precisan veinte años de servicios, día tras día, para dejar modestísima pensión!... Cuando los Maestros mueren... ¡infeliz viuda, desdichados huérfanitos!

Y, si no fuese porque vislumbro un mañana en que seremos equiparados—tanto en derechos activos como pasivos—a los demás funcionarios del Estado, si los ojos de mi espíritu no se recreasen en la contemplación sublime de un magnífico "Colegio de Huérfanos del Magistero"; si mi carrera no se mostase en lontananza—hoy más que nunca—como triunfal ave phenix, preferible fuera haber uidad sepultado, para siempre, al pie del nicho de mi antecesor, a uel imborrable día de mi desvanecimiento en el camposanto de la aldea...

¡Oh, Maestro e emplar que tales hechos me nrraste, perdona el que mi pluma, indiscreta, los dé a la publicidad, en férvido anhelo, como volandera hojita desprendida del árbol de un ingenio pauperrimo, pero rico, eso sí, en nobles afanes de proporcionar sombra y frutos a muchas mesas regadas con lágrimas y faltas de pan!

An onion Moyza Escribano.

Por esos escenarios

El teatro Ha quedado firmado el contrato de subarriendo por toda la temporada del teatro del Centro, de Madrid, entre don Mariano Serrano y don Enrique López Alarcón.

A primeros de septiembre debutará la compañía.

—La compañía que dirige Ernesto Vilches se volverá a presentar en la Opera, de Buenos Aires, del 20 al 25 de septiembre, para dar a conocer las obras que ha añadido a su repertorio durante su última "tournee" por Sudamérica.

—Según dice la prensa de Buenos Aires, de común acuerdo y ante notario, el maestro Vives ha cedido su participación en la excursión artística al empresario don Francisco Delgado, del que era socio.

El maestro continuará de director artístico de la compañía, disfrutando de los derechos de sus obras y con el sueldo mensual de 15.000 pesetas.

—Comunican de Melilla que la compañía de Marta Grau estrenó anoche un drama del señor López Merino, titulado "Padres". La obra obtuvo un éxito franco. Terminada la función, el Ateneo entregó al autor un pergamino, nombrándole socio de mérito.

Con este motivo se pronunciaron algunos discursos.

—Para reorganizar la compañía que con tanto éxito dirige en sus "tournees" por provincias, ha marchado a Madrid el notable actor trágico Juan Santacana.

El primer sitio donde actuará la compañía dramática Santacana será Ciudad Real, donde debutará el 17 del próximo agosto, con decorados nuevos y obras de reputados autores, entre los que se cuentan Blás Medina, Eduardo Palacio Valdés, García Armengol y otros.

Las varietés en la Corte

En el teatro Ideal Rosales han debutado la bailarina Georgina Violeta y la cantante Jesusilla Unamuno.

Ambas alcanzaron un éxito grande. Jesusilla Unamuno, que cada día obtiene mayores triunfos, cantó con arte exquisito numerosos cuplés, y fué en cada uno de ellos ovacionada por el público.

La bella artista, que está ahora en la plenitud de su belleza y facultades, obtuvo un éxito muy resonante.

También, con el éxito que siempre le acompaña, actúa en la Latina la gentil Dora la Cordobesita.

H.

Sucesos y denuncias

Por hurto

A virtud de denuncia de la vecina de Cerro Muriano Juana García Aliaga, la guardia civil de dicha barriada ha detenido en la huerta de Mena a un sujeto llamado José Gracia Argüelles (a) Tío José, sin domicilio conocido, autor del hurto de una caballería de la pertenencia de la denunciante.

También fué detenido en la expresada huerta otro individuo llamado Andrés Barba Tienda, al que se supone cómplice de José Gracia.

Ambos sujetos, que han extinguido condena, han sido puestos a disposición del juzgado de instrucción correspondiente.

Detención de rateros

La guardia civil del puesto del Espíritu Santo ha detenido a Manuel Montilla Alcaide (a) Escarabajo y Rafael Fernández Maestre (a) El Largo, autores de varios hurtos de frutas en una huerta de la propiedad de don Juan Ginés Sepúlveda, en la que también se usaron daños.

Dichos sujetos ingresaron en la cárcel de esta capital a disposición del juzgado de instrucción del distrito de la izquierda.



CONCURRENTES AL BANQUETE OFRECIDO ANOCHÉ EN LOS JARDINES DEL REGINA AL EXJUEZ DEL DISTRITO DE LA DERECHA DON JOSÉ EBULAZ Y O. CASTILLEJO.

Viaje entretenido

La blanca Tetuán

Los cambios de calorce años...Una plaza fanfarro-
na...El cafén moro...Mi amigo Mohamed...Los
diablos y la mona

¡Tetuán blanca, Tetuán, cómo te ha puesto el progreso! Por tus calles, antaño silentes, ruedan ahora carros, corren los coches y apestan los automóviles levantando nubes de polvo que veían la gloria de tu atmósfera translúcida. El antiguo medio de transporte era el paisado borriquillo, tenaz y rectilíneo en su marcha.

—¡Bala, balak!—nos decía el conductor para evitar el tropiezo cuando el jumento nos empujaba ya por la espalda.

El moro rabia ahora bastante bien pues ra lengua para anunciarnos el peligro.

—Cuidado! ¡Ahí va!

La grande y apacible plaza de España recuerda hoy a la que en Madrid lleva igual nombre. Ha desaparecido el pintoresco zoco, y los viernes no presencia las ardientes fiestas religiosas en que los indígenas cantaban, danzaban, se herían, y algunos, más entusiastas, se hendían con el hacha la cabeza, abriéndose el camino por donde su ánima bienaventurada volase al Paraíso que le ofreció el Profeta. La plaza de España es hoy vulgar y fanfarroña como una nueva rica, con árboles y aguaduchos, soldados y niñas. Junto a las viejas casas, que aún le prestan algo de ambiente y color local, se alzan edificios achendosos. En el Casinó israelita he reconocido sin esfuerzo al que hace calor e a los era Español y único en la aristocrática ciudad del Imperio. pero me ha estado trabajo discernir dónde estuvo el cafén moro que nos acogía por la noche.

Entonces casi se desconocía en Tetuán nuestra civilización, ni habían llegado las tropas. La colonia europea era poco numerosa. El famoso udío recluso en el "mellah" a la mi ma Lora en que medio siglo antes le echaba los cerrojos el baja, y el moro tampoco salía de noche por miedo a los diablos. Sólo media docena de indígenas desafiaban los terrores para fumar en el cafén entre las diez y las once.

A él a udíamos cuatro extranjeros: dos oficiales que estudiaban el árabe, un futuro y eximio arabista recién llegado de Siria y el que esto escribe. Solía acompañarnos un moro, truhán y simpático.

—Te acuerdas, Mohamed?

Tú arrancabas apasionadas notas a las dos cuerdas de tu guembri y cantabas bastante mal.

Cansado del duiz'n té con yeroabuena, quise desempalagarme cierta noche, enviándole al prójimo Casinó por una botella de amarga cerveza.

—¿Quieres

Tú aceptaste la copa.

—¿Qué escándalo, Mohamed!

Sentados en el camastro, y con las piernas cruzadas, tus hermanos bebían té y fumaban kif, murmurando vituperios por tu entremetimiento con cristianos. Tus gritos y visajes eran un agravio a la buena educación, y aquel bebedizo alcohólico quebrantaba las leyes religiosas. ¡Qué miradas, Mohamed! ¡Cómo protestaban tus hermanos de raza! Pero lo hacían muy quedo, para no llamar a la decencia; pues dice un amigo mío, que os conoce bien, que el moro es un español abstenio y bien educado: dos virtudes que tú estabas olvidando y que nosotros aun no hemos aprendido.

Avergonzado o temeroso, Mohamed se alejó antes de las once, asegurando que a esa hora Tetuán se llenaba de "yenun" (demonios) y que al abrir su puerta dos noches antes se le apareció un "iblis" (diablo). Alguien le miró desdeñoso desde el camastro, y un oficial me dijo que había murmurado a su vecino.

—Estaba borracho y tomaba un gato por el diablo.

Debió ser temor a las apariciones nocturnas, y no vergüenza, lo que le alejó, pues al siguiente día vino a buscarnos con su guembri y su pipa de kif.

—Te acuerdas, Mohamed?

Tú me pedistes cerveza, y yo no la escatimé. El alcohol y la pipa aumentaban tu inspiración. ¡Con qué denuedo rasgueabas el instrumento, y qué gritos dabas! A la tercera botella saltó una cuerda y tú seguistes pulsando intrépidamente la única que le quedaba al guembri. A la cuarta se aflojó la clavija y tu canto terminó en un gallo lamentable. El alcohol y el kif te adormecieron sobre la mesa.

Sonaron las once en el reloj del cafén y tú despertastes. Hora fatídica de "iblis" y "yenun". Te marchas es presuroso, y a los cinco minutos volviste.

—Te acuerdas, Mohamed?

Traías el turbante deshecho, el fez en la nuca, los ojos aterrados, y si tus pechos no estaban de punta es porque aquel día te afeitaron la cabeza. Tú nos mostrabas los dos puños crispados.

—¿Qué te pasa

—No he podido entrar en mi calle. Está llena de diablos, muy pequeños, muy pequeños. Los hay por millones y traigo dos puñados.

—A verlos.

Abre un dedo cetro. Luego las dos manos, y murmura estupefacto.

—¿Qué listos son... Se me han escapado.

—Buena la tomaste, Mohamed! Te figuraban que eran diablos, y fué una mona que cogiste... —M. Siges Aparicio,

De Castro del Río

Foot-ball.—Ayer celebróse un partido de fut-bol entre los equipos "Selección Montillana" y "Castro F. C.", en el campo que posee este último.

A las seis de la tarde dió comienzo el partido.

Los equipiers se alinearon en la siguiente forma:

"Selección Montillana": Lucena, Velasco, Ortiz (A.), Polonio, Velasco (E.), Córdoba, Acosta, García, Ortiz (C.), Dominguez y Armenta.

"Castro F. C.": Campos, Meléndez (R.), Meléndez (B.), Muñoz, Camacho, Fernández, Criado (M.), Cubero (A.), Meléndez (J.), Criado (R.) y Conde.

—Toca sacar a Castro y hay un momento de peligro para los contrarios, que paró el portero bien. Se hacen los montillanos con el balón, de lo que dió por resultado el que marcaran el primer tanto, y termina el primer tiempo. Reanudado el segundo tiempo y el público deseoso de ver unas bonitas jugadas, de esas que hacen nuestros jugadores de lo que no vimos y observamos por la falta de entrenamiento.

Los medios estaban desacertados por completo en todo el juego. La única esperanza que teníamos era en los zagueiros para el despeje, estando tan inoportunos que para que dieran una media bolea al balón tenía que haber sido como una plaza de toros el portero no se destacó nada en absoluto que en todos los momentos que se decidió a dar salida, fracasaron, y con miles t abajos y sacar fuerzas de flaqueza, pudieron llegar al desempate, haciéndolo el tanto en una avalancha de jugadores, fué colado y hec o el desempate.

De la selección montillana creíamos ver cosas de algún misterio y de importancia que eran esos jugadores que nos tenían anunciados que eran los ídolos de los campos y en los precisos momentos que nos dimos cuenta se pudo apreciar que nos hacían un juego muy sucio, que jugadores eran, que llegó el momento en que se tiraban al suelo a descansar.—Corresponsal.

Sección de Primera enseñanza

Jubilación

La Junta central de Derechos pasivos del Magisterio, ha concedido la jubilación con el haber anual de 500 pesetas a la maestra de Mon urque doña Ana García Cabrera.

AVISO A LOS CARGADORES

Don Celestino Echevarría, representante en Málaga de la Compañía Naviera Ibarra y Compañía de Sevilla, comunica a los señores cargadores que a partir de esta semana, el rápido para Alicante, Valencia, Tarragona y Barcelona, saldrá de dicho puerto los jueves por la tarde y no los sábados como lo hacía hasta esta fecha.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

LA SOCIEDAD DE NACIONES

Tratado de asistencia mutua

Ha llegado hoy a nuestro poder el texto de la nota en que el Gobierno inglés recha a de plano el proyecto de Tratado de asistencia mutua formulado por la Sociedad de Naciones. La importancia excepcional del documento, del cual ya conocíamos los puntos más substanciales, hace que hubiéramos deseado publicarlo íntegro, y lamentamos que arobios de espacio nos obliguen a reducirlo a un extracto o lo amplio posible. El documento con irma de un modo auténtico—y esto es lo más esencial—la actitud radical de Inglaterra frente al proyecto que se niega a discutir, por considerarlo totalmente ineficaz.

El Gobierno británico, después de hacer constar la importancia que reviste la cuestión de asistencia mutua por la eficacia práctica que implica respecto al problema de reducción o limitación del armamento, y de hacer notar que son en muy pequeño número las naciones que han prestado su asentimiento a la resolución de la asamblea, se ocupa de las críticas de que ha sido objeto el tratado propuesto, y que pueden quedar agrupadas en estas dos preguntas: ¿Las garantías contenidas en el proyecto son suficientes para que un Estado funde en ellas su reducción de armamento? ¿Las obligaciones que deben contraerse respecto a otros Estados son de tal naturaleza que las naciones del mundo puedan en conciencia aceptarlas y obligarse a su cumplimiento?

Dice después que la eficacia del proyecto depende de la posibilidad de establecer por voto unánime qué nación es la agresora, y, en consecuencia, el informe no contiene este elemento de certeza y seguridad que es esencial, esto es, si la Sociedad de Naciones debe recomendar a un miembro la adopción de este Tratado como base de reducción de armamentos.

Según el proyecto, las medidas necesarias para dar efecto a la garantía general dependen del consentimiento expreso de cada Estado; pues bien: la garantía del proyecto de Tratado es tan precaria que ningún Gobierno responsable se considerará obligado a consentir una reducción sensible de armamentos. El Gobierno británico está persuadido de que si las obligaciones creadas por el Tratado son aplicadas escrupulosamente, implican más bien un aumento que no una reducción de los armamentos británicos, pues así se desprende de un informe de la Comisión temporal mixta para 1922, que establece que, en caso de ayuda militar, las fuerzas aéreas y navales han de estar prestas inmediatamente.

El Estado Mayor naval británico estima que semejante tratado necesita para ser debidamente ejecutado un aumento de las fuerzas navales británicas, y esta situación debe ser igual en otros países.

Por razón de estos defectos se pre-

sentó una proposición, según la que podían anteponerse a un Tratado de carácter general los acuerdos complementarios entre grupos de países, cosa que volvería a fomentar el antiguo sistema de formación de grupos rivales y de alianzas y con raalian as, a pesar del control concedido a la Sociedad de Naciones; esto aparte de las que no formen parte en ella.

El proyecto, por otra parte, implica una tensión de atribuciones a favor del Consejo de la Sociedad, que no es de desear. El Consejo, según el artículo 16 del pacto, solo puede "recomendar" las medidas a tomar y "vigilar" los medios de asegurar el cumplimiento de esta obligación, y el artículo del proyecto de Tratado concede al Consejo la facultad de "decidir" la adopción de diversas medidas. De esta manera ser a un órgano ejecutivo, con poderes muy considerables, en vez de ser un órgano puramente consultivo.

Por esto las ventajas del proyecto no son suficientemente serias para compensar la inmensa complicación de relaciones internacionales, ni la incertidumbre de los efectos prácticos de sus cláusulas, ni las subsidiariedades de cultura que surgirían bajo el punto de vista de la dirección de la política nacional.

La política a seguir por el Gobierno británico es que cuando se presente una ocasión favorable los Gobiernos de las naciones se reúnan en una Conferencia para redactar el proyecto de reducción de armamentos, en la que deberían tomar parte incluso las naciones que no tienen representantes en la Sociedad de Naciones; en esta Conferencia podría ser objeto de un profundo estudio las sugerencias contenidas en el presente Tratado de asistencia mutua.

El Gobierno británico desea establecer claramente que no tiene intención de prejuzgar el examen ulterior del Tratado, por medio de la indicada Conferencia. No trata tampoco de buscar cualquier fórmula que contenga una completa enumeración de las proposiciones susceptibles de ser sometidas a la repetida Conferencia. Entre las que han sido ya discutidas concretamente figuran la de fijar zonas de delimitación entre los Estados, la de protección de fronteras especiales siguiendo ciertas modalidades del control internacional, la de una tensión de poderes al Gabinete internacional, etc.

El Gobierno británico cree que toda proposición prácticamente realizable ha de poder ser libremente examinada y no puede obligarse a hacer todo lo que pueda para provocar acuerdos que tengan por objeto inmediato una reducción sensible de armamentos.

Bajo el punto de vista práctico, se puede comprobar que en América Central y en la del Sur se han hecho progresos en la reducción de armamentos, así como se han aplicado los consejos de la Conferencia de Washington.

Relojos de fantasía bombones y caramelos Tote Pascall, única confitería para la venta.—Salomón Sainza.—Contra a Victoria.—Concepción, 16.

MILITARES

Regreso del gobernador

Según tenemos anunciado, esta mañana, en el expreso, regresó a Córdoba el general gobernador civil don Rafael Pérez Herrera.

Esperaban la llegada en los andenes su ayudante don Diego de León y Primo de Rivera, su secretario particular don José Escobar, el comisario de Vigilancia don Juan Herrera, el teniente de Seguridad don Francisco Alcaraz y el oficial de cuerpo de oficinas militares don Francisco Mellizo.

El general posesionóse seguidamente del mando y gobierno de la provincia, cesando en el mismo el coronel don Ignacio Auñón, que interinamente lo desempeñaba.

Consejos de guerra

Se ha dispuesto por la Capitania general de la región que a partir del día 4 de agosto próximo comiencen los Consejos de guerra pendientes en esta circunscripción militar.

Varias personas mordidas por perros hidrófobos

Por noticias de origen particular llegadas a nuestro conocimiento, sabemos que es a mañana en el automóvil que presta el servicio público de viajeros entre La Carlota y esta capital, llegaron procedentes de dicho pueblo para someterse a tratamiento antirrábico en el Instituto provincial de Higiene, cuatro vecinos mordidos por un perro hidrófobo.

También llegaron otras dos personas en el automóvil de Fernán-Vuñez, mordidas por otro perro con síntomas de hidrofobia, en una finca de aquel término.

Bolsa de Madrid

(Facilitada por el Banco Central sucursal de Córdoba)

30 de Julio 1924	
Interior	70'35
Exterior	85'75
Amortizable 5 por 100, 1920	96'00
Amortizable 5 por 100, 1917	95'75
Obligaciones del Tesoro dos años	
Enero	101'90
Banco de España	570'00
Banco Central	105'00
Compañía Arrendataria Tabacos	000'00
Banco Español de Crédito	000'00
Cédulas Hipotecarias 4 por 100	00'00
Cédulas Hipotecarias 5 por 100	102'75
Cédulas Hipotecarias 6 por 100	110'75
Francos	37'80
Libras	32'97
Dólares	7,50

Doctor Roncal

Enfermedades internas, garganta, nariz y oídos.—Braulio Laportilla, 3, principal.

Información telefónica

Disposiciones de la "Gaceta" de hoy.—Una prórroga a los Ayuntamientos para presentar los presupuestos municipales en la Hacienda.—El viaje de Primo de Rivera a Asturias.—Consejo del Directorio.—Reforma de la carrera diplomática y consular.—Firma del Rey Presidencia, Hacienda, Gracia y Justicia y Fomento.—Otras noticias de interés.

"De la Agencia Febus"

De Madrid

Madrid 30, de las 15 a las 19 t.

Consejo del Directorio

A las once de la mañana y en la Presidencia se reunieron en Consejo los generales que forman el Directorio, con asistencia del Subsecretario de Estado.

Terminó el Consejo a las dos y cuarto, dando el general Vallespinosa la siguiente referencia oficial:

Casi todo el Consejo ha estado dedicado a asuntos del Ministerio de Estado, siendo la principal cuestión tratada el proyecto de Reglamento modificando esencialmente la carrera diplomática y consular.

Consta de 44 artículos, dándose mayores garantías para los ascensos, con el fin de que se haga mayor justicia. Por la extensión del Reglamento solamente hemos aprobado diez artículos.

Nada más, señores, de otros asuntos.

El crucero "Victoria Eugenia" a las órdenes del ministro de Marina

El "Diario oficial de Marina" publica una Real orden disponiendo que el crucero "Victoria Eugenia" a las órdenes del Alto Comisario en Marruecos, pase a depender deseguida del ministerio de Marina.

Firma del Rey

En la presidencia y en la oficina de información de prensa, fue entregada la siguiente firma del Rey:

Presidencia.—Agregando al presupuesto de gastos del ministerio de gastos un artículo adicional para satisfacer los haberes del personal subalterno del mismo, que asciende a 40.000 pesetas.

Estado.—Nombrando jefe de los servicios de Sanidad de la colonia de Río de Oro, al comandante médico de Su Majestad don Salvador Sanz Perea.

Gracia y Justicia.—Nombrando magistrado de la Audiencia de Valencia a don Juan Antonio Moreno.

Nombrando magistrado de Valencia a don Alejandro de la Paz.

Idem magistrado de la Audiencia de Albacete a don José del Valle.

Idem de la de Gerona a don León Villacastillo.

Idem presidente de la de Teruel, a don Manuel Agustín.

Idem magistrado de la de Oviedo, a don Antonio Señarán.

Idem juez del distrito del Oeste de Barcelona, a don Mariano Rodríguez.

Idem fiscal de Orense, a don Luis Pomert.

Idem teniente fiscal de la Audiencia de Palma de Mallorca a don Juan Francisco Marín.

Idem magistrado de la de Málaga a don Vicente Hascó Fuster.

Idem de la de Murcia a don Nicolás Mar a Alarez.

Hacienda.—Aprobando el reglamento de procedimientos en relaciones económicas administrativas.

Fomento.—Disponiendo que la plantilla de las oficinas de explotación comercial de contabilidad y caja del consejo superior ferroviario, esté integrada por el personal correspondiente con las gratificaciones que se detallan.

Autorizando al ministerio de Fomento para contratar por subasta las obras del trozo segundo del dique del muelle Sur del puerto de Santa Cruz de Tenerife.

Idem idem del ensanche del muelle nuevo y Espigón de la Consigna del puerto de Palma de Mallorca.

Idem idem de la ejecución de obras del Pantano de Agüera, de Salamanca.

Confirmando la providencia del gobernador de Ciudad Real sobre ocupación de la finca sobre el tendido de una línea de transporte de energía eléctrica de Puertellano a Villanueva de Córdoba.

Disposiciones de la "Gaceta" de hoy

Entre otras disposiciones que hoy publica este diario oficial se contiene una ampliando hasta el día 31 de Agosto el plazo concedido a los Ayuntamientos para que puedan someter a la aprobación del delegado de Hacienda los presupuestos municipales.

Otra por la cual el Directorio delega en el jefe del ministerio de Hacienda, don Julio Pérez, para la estadística de los barcos y fijar la cantidad de pesetas por su adquisición.

El Congreso Hispano-americano

La comisión de la federación universitaria hispano-americana se asegura que tropieza con serias dificultades por falta de colaboración oficial para el próximo Congreso Hispano-americano.

En EL METRO no te fiarán nada, no te darán muestras ni generos a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos.

De Provincias

BALEARES

Siguen en la cárcel los toreros

Palma de Mallorca 30.—Los matadores de toros Valencia II, Facultades y Fuentes, dejarán, continúan en la cárcel de Inca. El gobernador civil ha aprobado la actuación del delegado gubernativo, habiendo anunciado la imposición de fuertes multas a los toreros por desacato a la autoridad.

La Asociación de los toreros, por su parte, se ha dirigido al gobernador preguntándole por los motivos de la detención de los toreros.

El gobernador les ha manifestado que lo están por desacato a la autoridad.

También el empresario de Inca marchará a Madrid para exponer a la Asociación la actuación de los toreros en aquella plaza.

BARCELONA

Sangriento suceso

Barcelona 30.—En el Tibidabo y al pie de una de las fuentes que allí existen ocurrió un sangriento suceso.

Domingo Giral, de 40 años, casado, había requerido de amores a Concepción Salas Abeud, de 30 años, también casada.

Ayer Domingo la invitó a dar un paseo por el tibatado, donde merendaron, y en aquel lugar promovieron una violenta discusión por que Domingo volvió a requerir de amores a Concepción y esta le dió una bofetada, escupiéndole en la cara.

Domingo, furioso de ira y deseo hizo un disparo de revólver hirindola en un hombro, haciéndola perder el conocimiento, siendo auxiliada por los paseantes de aquel lugar y llevada al dispensario de la barriada de Gracia, donde fué asistida.

Domingo desahareció. Pero no más tarde, una pareja de la guardia civil de servicio en la carretera de Rabassana le halló tendido en una cuneta con una herida en el parietal izquierdo, por disparo de arma de fuego que se la había causado con la que disparó contra Concepción; fué también llevado al dispensario de la barriada de Gracia siendo su pronóstico gravísimo.

Regreso de personalidades

Barcelona 30.—Han regresado el barón de Viver y el presidente de la Mancomunidad don Alonso Sala.

Una denuncia

Barcelona 30.—Don Juan Ruibar ha presentado una denuncia contra José Fontanella, que fingiéndose propietario, le adquirió accesorios de automóvil que no le ha pagado. La denuncia fué admitida, buscándose al denunciado.

BADAJOS

Juegos Florales

Badajoz 30.—La comisión permanente de la Fies a de la Raza ha acordado celebrar este año, el día 12 de octubre, Juegos Florales, eligiéndose dos reinas una española y otra portuguesa.

También en el monasterio de Guadalupe se conmemorará la fundación de la Casa Extremeña de Previsión, dando el nombre de Fernando Magallanes a una calle principal.

CADIZ

La patata sube de precio

Sanlúcar de Barrameda 30.—En este mercado escasean las patatas que se venden a precios enormísimos, siendo imposible su adquisición por las clases modestas.

EL FERROL

Llegada de Primo de Rivera

El Ferrol 30.—Mañana llegará a esta capital el presidente del Directorio Primo de Rivera y sus acompañantes, en auto, desde luego se les prepara un grandioso recibimiento, al límite de El Ferrol saldrá una caravana automovilística a recibirle.

En el Ayuntamiento se celebrará la recepción oficial. Después Primo de Rivera visitará los arsenales, astilleros y baterías que defienden el puerto.

En el teatro Joffre se celebrará un banquete con asistencia de 500 comensales y en él hará Primo de Rivera un discurso anunciando la construcción de 15.000 toneladas. La Construcción Naval ha de ado a los obreros en libertad para que salgan a esperar a Primo de Rivera.

También ha negado el gobernador civil.

GRANADA

Detención de timadores

Granada 30.—La policía ha detenido a los timadores Luis Nieto y Anonio Alarez, ocupándoseles objetos para dar timos y billetes de anuncios.

LERIDA

Furiosos temporales

Lérida 30.—Desde hace varios días se ha desencadenado en esta provincia furiosos temporales que han inundado la mayoría de los campos. La carretera de Francia está completamente interceptada.

OVIEDO

Un telegrama de Primo de Rivera

Oviedo 30.—Se ha recibido un telegrama del presidente del Directorio anunciando sus propósitos de prorrogar su estancia en Asturias hasta el día cinco de agosto con el fin de visitar las minas de Langreo y Mieres.

PONTEVEDRA

La entrada del obispo

Vigo 30.—Para el día 10 de Agosto próximo ha sido fijada la entrada oficial en la ciudad del nuevo obispo de esta diócesis.

Se preparan en su honor diversos actos.

La vuelta al mundo a pié y sin dinero

Vigo 30.—Llegaron a este puerto Ricardo y Francisca Vic, que recorren el mundo a pié y sin dinero.

Salieron de La Haya el día 5 de Octubre de 1920 para obtener el premio de 50.000 florines ofrecidos por la sociedad Geográfica de Holanda.

SAN SEBASTIÁN

Políticos que veranean

San Sebastián 30.—De paso para Hendaya llegaron los generales Luqui y Zubia, conde de Bugallal y marqués de Lema. Mañana se espera al conde Romanones.

SANTANDER

Huelga forzosa

Santander 30.—Una comisión de obreros metalúrgicos de la montaña ha visitado al gobernador para anunciarle que a causa de la escasez de materias primas se verán obligados a trabajar en la mayoría de los talleres.

VALENCIA

Márquez no puede ir a

Valencia 30.—El doctor Sierra, encargado de la asistencia del malador Márquez ha prohibido a éste que corra la corrida de hoy, dado el estado que presentan las lesiones que sufre.

Procesamiento de un consejo de Administración

Valencia 30.—Se ha decretado el procesamiento del Consejo de Administración de Minas del Ferrocarril de Utrilla, exigiéndosele una fianza de 25.000 pesetas a cada uno para obtener la libertad provisional.

Asalto a un Ayuntamiento

Valencia 30.—Durante la madrugada última unos desconocidos intentaron sustraer el dinero de la caja del Ayuntamiento de Torquemada, auxiliándose de una palanqueta, con la que pretension romper los barrotes de la reja.

Un vecino que se dio cuenta del asalto, pidió auxilio a los demás vecinos y los asaltantes al verse descubiertos pretendieron la huida habiendo disparos contra sus perseguidores.

Más tarde la benemérita logró detener a los asaltantes.

En la caja del Ayuntamiento había en metálico 2.000 pesetas.

De Marruecos

A Tres Forcas

Melilla 30.—Marchó al cabo de Tres Forcas el vapor "Cartagenero" a realizar convoy.

Regreso de aviadores

Melilla 30.—A bordo de un hidroavión "Bernier", procedente de Tetuán, regresaron los aviadores capitán Ochandó y teniente Rodríguez Roda.

Herido en actos de servicio

Melilla 30.—En actos del servicio resultó herido el sargento de Regulares de Melilla Ben-Mohamed.

Construcción de un depósito de agua

Melilla 30.—En el campamento de Fen Tiel se ha construido una torreta depósito de agua con capacidad para dos mil hombres.

Del Extranjero

Una comunicación de Rumania sobre el plan Daves

Londres 30.—Al final de la reunión plenaria celebrada esta tarde, el ministro de Rumania, señor Titulesco, ha leído la declaración siguiente, en nombre del Gobierno:

"El Gobierno rumano pide tener representación en la Comisión de Transferencias. Al mismo tiempo hace notar que la actual Conferencia no tiene otro objeto que la puesta en ejecución del plan Daves.

Todas las cuestiones relativas a la prioridad, a los acreedores privilegiados y a las deudas de guerra deberán quedar enteramente reservadas.

Le ley minera y los Estados Unidos

Viena 30.—Telegrafian de Bucarest que el Gobierno rumano ha notificado a los Estados Unidos ser imposible acceder a la petición formulada por el Departamento de Estado americano para que fuera modificada la nueva ley minera, por considerar esta petición como una ingerencia extranjera en cuestiones de política interior.

Clausura de las sesiones en el Reichstag

Berlín 30.—Después de una corta sesión en el Reichstag, fué rechaado ayer por 172 votos contra 2, el voto de censura solicitado por los nacionalistas contra el Gobierno.

Después de esta reunión, la Cámara ha clausurado las sesiones hasta la fecha que elija el presidente, posterior al regreso de la Delegación alemana de Londres.

Contra los israelitas bávaros

Munich 30.—La Comisión constitucional de la Dieta ha recharado una moción presentada por los ultranacionalistas, en la cual se pedía la expulsión de los judíos residentes en Baviera y la confiscación de todos sus bienes.

El Estatuto de Tánger

Londres 30.—Según el periódico "The Times" el Estatuto de Tánger atraviesa por una de sus fases más críticas.

La población tangerina se lamenta de tantos aplazamientos, considerando el Estatuto como un compromiso político, más que un remedio a los males de Tánger.

Orlando en la Argentina

Buenos Aires 30.—Ha llegado el ex presidente del Consejo de ministros italiano señor Orlando, tributándosele una cariñosa acogida.

EL ESPECTADOR

Lanzar una cometa

Apenas se siente el aire y todo el cielo de la playa está lleno de cometas, cometas rojas, azules, blancas, amarillas... Cometas que a cierta distancia nos parecen que son taldos que se han escapado de la arena: estos toldos de otro color que se inflan como globos, frente al mar. Las cometas parecen dormir en el aire, fijas en un punto del espacio y cualquiera las juzgaría absolutamente libres, sin la tiranía de la cuerda que las conduce. Que las conduce. Mejor diríamos que las sujeta. Porque esto de lanzar una cometa al aire es un divertido juego de azar. ¿Quién sería capaz de determinar el sitio preciso donde ha de deñerse una cometa?

Sin embargo, los pequeños lanzadores de cometas se hacen la ilusión de que las dominan y conducen a su antojo. Creen tirar de la cometa, cuando, en realidad, es la cometa la que tira de ellos. No he de negar que hay especialistas de este juego, y quizá el campeón sea este pequeño que, sentado sobre un montón de arena, trata de persuadir a su cometa, a prueba de astucia, que lo mejor que la puede ocurrir a una cometa es subir muy alta. La cometa cabecea malhumorada, y cae al suelo con insistente torpeza. El muchacho o reanuda, entonces, su dialéctica, seguro de que la va a vencer; y vence, al fin, en complicidad con una ráfaga de viento. Los buenos lanzadores de cometas saben que es el viento el mejor aliado, y que siempre conviene ponerse a su favor. Vemos, si no, a este otro muchacho, poco inteligente sin duda, que se empeña en subir su cometa a fuerza de tirones, y contra la corriente del viento. Su cometa, pegada a la arena, no levanta un palmo del suelo.

Yo he llegado a pensar, sentado en este malecón de la playa, y mientras me recreo contemplando esta orgía de cometas, que quizá la ciencia más fundamental de la vida sea esta de lanzar una cometa al espacio. Para luego me parece demasiado, a no ser que todos los ejercicios humanos, hasta los más serios y fundamentales, no sean sino un juego. La actitud más humana para la ambición, la gloria, la riqueza, la vanidad, el amor... es esta del lanzador de cometas, con los brazos extendidos y la cuerda bien tirante, como si por ella pudiera escaparse nuestra voluntad. Tira la cometa de nosotros, cuando nosotros creemos tirar de ella, y, al fin, nuestro aliado o nuestro enemigo es el viento. ¿Quién se envanecerá de poseer una cometa, a prueba de aire con rario y de huracanes?

Quizá más agradable ejercicio que lanzar cometas sea contemplar cómo las lanzan los demás. Tomando notas, como los jurados en un concurso. Más bien con un poco de indiferencia, con un poco de escepticismo, sin apasionarnos demasiado por el vencedor.

Francisco de Cossio.

LOCALES

Por el general gobernador de esta provincia, don Rafael Pérez Herrera, y para su hijo el sargento de Caballería don Rafael Pérez Carrasco, ha sido pedida la mano de la bella señorita Josefa Fernández Nicolás.

—Llegó de Sevilla el capitán de Artillería de la Pirotecnia de aquella ciudad, don Pedro Palomino.

—Obras que ejecutará la banda municipal mañana jueves, de diez y media a doce y media de la noche, en el paseo de la Victoria: Paso-doble, "Marcha de los Genizaros", P. Luna; Achaes, "Fox-trot" español, primera vez, J. Fernández; "Trio en mi bemol", Beethoven; "Iborada Gallega", Veiga; "Gran Fantasía la Diosa Velona", Aubert; Paso-doble, "Valencia de mis amores", P. Beneyto, primera vez.

Sin rival

Anís Machaquito

Reyes

Rute

Sección comercial

Matadero de Córdoba

Semana del 27 de Julio al 2 de Agosto. Precios libres para el entrador.—Ganado vacuno: 3'17 de a 3'21.—Terneras 3,50 a 0,00: Lanar y cabrío: de 1'97 a 2'00.

Precios de cotización del 28 de Julio, hasta nuevo aviso.—Vaca con hueso, 3'70 pesetas.—Id. sin id., 4'2.—Ternera con hueso, 4'10.—Id. sin id., 5'0.—Machos, 2'70.

Reses sacrificadas el día 30 de Julio.—Vacas, 15 cabezas con 3.617 kilos.—Terneras 4 con 154.—Lanar y cabrío, 46 con 543.

Banco Popular de Córdoba

Sociedad Cooperativa de Crédito
Domicilio social: Gran Capitán, 36
CÓRDOBA

Construcciones de casas baratas

Se solicitan agentes.—Tratar de cinco a siete de la tarde.

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato; compruébalo y verás como no es cierto.

PRIM ORTOPÉDICO

en Córdoba

Fijamente el día 1 de todos los meses en el Hotel España y Francia, recibirá consulta en Córdoba este afamado ortopédico de Madrid, calle Preciados, 33. Casa fundada hace medio siglo.

Piernas y brazos artificiales

Las perfecciones más grandes producidas después de la Guerra Europea. Aparatos para la curación de Deformados, Jorobados, Piernas o plés torcidos, Parálisis, Tumores blancos.

Fajas elásticas para señoras y caballeros

para vientres voluminosos, embarazo, operados, descensos de matriz, riñón flotante, etc.

Medias elásticas para varices y llagas

Aparatos electro-magnéticos para sordos y mudos y para curar el desgaste y debilidad de los nervios.

Optica medical: Examen, graduación y acomodación de la vista.

Coches para niños y paralíticos

HERNIAS

Creadores del Cojín Herniario PRIM, tratamiento ideal patentado con el número 46.169. El más perfecto, científico, completo, cómodo y económico para curar toda clase de HERNIAS. Todos los meses sin variar fechas, nuestro eminente especialista recibirá consulta completamente gratis en

CÓRDOBA, el 1, Hotel España y Francia, consulta de nueve a cuatro.

ÉCIJA, el 2, Hotel José Reina, consulta de nueve a doce.

MARCHENA, el 2, Hotel Recreo, consulta de tres a seis.

PUENTE GENIL, el 8, Hotel España, consulta de nueve a doce.

LUCENA, el 8 y 9, Hotel Juanito, consulta de tres a cinco y de nueve a doce.

BAENA, el 10, Hotel Gabino, consulta de nueve a doce.

BELMEZ, el 9, Hotel Española, consulta de nueve a cinco.

POBADAS, el 18, Hotel Valle, consulta de nueve a doce.

MONTEORO, el 19, Hotel Comercio, consulta de 9 a 4.

Informaciones de hoy 31

Regreso de tropas repatriadas

Ha comenzado la repatriación de tropas que se hallan de guarnición en el territorio de Marruecos y que por razones de antigüedad les corresponde volver a la península.

Mañana es esperado en esta estación central de los ferrocarriles el tren militar número 1.005, procedente de Málaga, que conduce tropas del regimiento de caballería de Farnesio, que son las primeras que regresan a la península.

La expedición la componen un jefe, nueve oficiales, seis clases, cuatro herradores y ciento ochenta y cinco soldados.

La impedimenta esta constituida por varios carros de racionado y de viveres, cocina de campaña, algibe, lanzas y terceroles, así como más de dos mil kilos de equipaje.

Estas fuerzas continuarán su viaje a Madrid, y de este punto a Valladolid, donde el citado regimiento se halla de guarnición.

A última hora se nos dice que es probable que estas fuerzas hagan el viaje por la estación de Espeluy en el tren militar 1.091.

AYUNTAMIENTO

Sesión ordinaria de la Comisión permanente de hoy jueves 31 de julio de 1924

Acta de la anterior

Decreto de la Alcaldía proponiendo que la enagenación de los materiales procedentes del derribo ya efectuado en el edificio del Suizo se realice sin las formalidades de subasta.

Oficio del señor director interino de la Casa de Socorro y decreto de la Alcaldía, sobre la forma de realizar las obras acordadas en el edificio de la Audiencia para la habilitación de aquel centro benéfico y modificación de distribución y destino de varias dependencias de dicho inmueble.

Proposición verbal de la Alcaldía sobre suspensión de los efectos del Reglamento aprobado para el cuerpo de la Guardia municipal, en lo que se refiere a la separación de los individuos de dicho cuerpo hasta que se termine la reorganización.

Informes que en cumplimiento de lo interesado por el señor presidente de la Comisión mixta de Reclutamiento de esta capital, emite el señor teniente de alcalde don Ricardo Revuelto Jiménez, para unirlos a los recursos que contra el acuerdo de la aludida Comisión de la rindolos soldados han interpuesto los señores Luis Córdoba Pedrâjas, Fernando Roca Toribio y Lorenzo Santos Galisteo.

Expediente relativo a la provisión de

las plazas de médicos que existen vacantes en la Casa de Socorro.

Expediente relativo al proyecto de nueva rasane para la calle Tundidores.

Presupuesto del señor Arquitecto municipal para la construcción de 10. bovedillas para adultos en cada uno de los cementerios de Nuestra Señora de la Salud y San Rafael.

Presupuesto de las obras que precisa ejecutar como consecuencias de las nuevas alineaciones practicadas en las calles de Rodríguez Marín y Tundidores y cambio de rasante en esta última vía.

Presupuesto del señor Arquitecto para la venta de los materiales procedentes del derribo efectuado en el edificio del Hotel Suizo y que se encuentran almacenados en el interior del edificio.

Expediente relativo al pago del haber que dejó devengado el ardinero jubilado Francisco Alvarez en el mes de junio último hasta el día 19 en que falleció.

Expediente relativo al pago del haber devengado en el corriente mes hasta el 28 en que falleció el practicante supernumerario que fué de la Beneficencia municipal don José Martínez Lopez.

Proposición verbal de la Alcaldía sobre el pago de haberes al señor Arquitecto municipal en el corriente mes de julio y hasta el momento en que se provea definitivamente esta plaza.

Escalafón del Cuerpo de Empleados municipales formado a los efectos de lo prevenido en el artículo 52 del Reglamento vigente.

Proyecto de Reglamento para el Cuerpo de Inspectores Veterinarios municipales.

Determinación de la cuota con que debe contribuir por ocupación de la vía pública el kiosco que en las inmediaciones de la estación sanitaria del Pretorio tiene instalado don Nicomedes González Martínez.

Instancia de don Fernando Marín Fernández de Castro solicitando que se le conceda la excedencia en el cargo de médico de la Casa de Socorro por el plazo de un año.

Instancia del secretario de la Corporación solicitando licencia para atender al restablecimiento de su salud.

Instancia de don Manuel García Moreno solicitando permiso para elevar la tarifa de los carros destinados al servicio de conducción de carnes y despojos de las reses que se sacrifican en el Matadero público.

Instancia de don José Bermudo interesando que se le exima del pago del impuesto de carruajes de lujo.

Cuentas favorablemente informadas.

Doctor Romaguera
Garganta, nariz y oídos

Sevilla, 16, principal, de dos a siete

En la Audiencia

En la mañana de ayer se celebró en la Audiencia la vista de la causa instruida en el juzgado de Bu alance por delito de parricidio cometido por Esteban Castilla Pascual en la persona de su hija Carmen Castilla Castro.

Como la celebración del juicio había despertado gran expectación fueron muchos los profesionales que asistieron al mismo, contribuyendo grandemente a ello los deseos que había de oír los informes del fiscal de S. M. ilustrísimo señor don Fernando Vara Feagás y del culto letrado defensor don Antonio Pavón.

Los discursos de ambos rayaron a gran altura, sosteniendo cada uno con la elocuencia que les es peculiar las conclusiones que sostuvieron como definitivas. Al terminar recibieron muchas felicitaciones de sus compañeros y amigos que elogiaban la cultura jurídica y palabra fácil y elocuente del señor fiscal, así como la profundidad de conceptos y estudio minucioso de la causa realizada por el señor Pavón.

DEL FRAUDACION EN LA POLVORA

En Córdoba había una fábrica de pólvora clandestina

El cuerpo de carabineros que se halla de servicio en nuestra capital, la llevado a efecto un importante descubrimiento, en beneficio de los intereses generales de la Hacienda española.

Desde hace algún tiempo los carabineros tenían noticias de que en las inmediaciones de nuestra capital varios individuos dedicábase a elaborar productos explosivos, por lo que combata-ron sus pesquisas al objeto de averiguar lo que ocurría.

Estas gestiones han tenido un feliz resultado, merced al celo que se ha desplegado por este enérgico cuerpo para realizar el importante servicio que nos ocupa.

El cabo de carabineros José Manuel Trujillo Fernández y el arabinero Miguel Romero Fernández, descubrieron cerca de la ciudad a varios individuos que se dedicaban a fabricar clandestinamente pólvora para utilizarla en los barrenos.

Todos fueron detenidos interceptándoseles gran cantidad de dicha materia explosiva, siendo todo conducido a la casa cuartel.

Sometidos los detenidos a un hábil interrogatorio, confesaron que desde hace próximamente un año venían ejerciendo esta industria en idéntica forma que cuando fueron sorprendidos en sus trabajos.

Agregaron, que llevaban fabricado en dicho lapso de tiempo, unos mil novecientos sesenta y dos kilos de pólvora, sin haber pagado un céntimo de tributo a la Hacienda pública.

Los sujetos en cuestión, cuyos nombres hasta ahora nos ha sido imposible averiguar, han quedado convenientemente encarcelados, a disposición del señor delegado de Hacienda de esta provincia.

Sucesos y denuncias

Denuncia los
Ayer tarde fueron denunciados por una pareja de guardias de Seguridad los jóvenes Anonio Baena Aguilar y Rafael Jiménez Puntas, conductores de dos carros, por interceptar el tránsito público con dichos vehículos en la calle de San Pablo. La denuncia ha sido transmitida a la Alcaidía.

El ruego

Se acercan a nuestra redacción varios vecinos que habitan en las casas situadas en el paseo de La Puensan para comunicarnos que hace algunos días dirigieron al señor Alcalde una instancia suplicándole que se riegue aquel parque y aun no han obtenido contestación con relación al asunto ni se ha regado dicho paseo.

En su nombre renovamos el ruego de referencia al señor Cruz Conde.

Paco, el tranquilo

El cabo del Cuerpo de Seguridad, Fernando Pereira, ha denunciado al chofer Francisco Córdoba Castro, que se quedó durmiendo en el automóvil número 361, de esta matrícula, que conducía, en cuyo interior había varios objetos que le pudieron ser sustraídos y al mismo tiempo interceptaba el tránsito público.

Pa el ta

En la Jefatura de la guardia municipal Juan Herrador, que habita en la casa número 42 de la calle del Poyo, ha entregado una paleta que encontró en la vía pública, correspondiente a empeños hechos en el Monte de Piedad.

El tut'ol

El guardia municipal del distrito denuncia a varios niños que habitan en las casas situadas en el paseo de la Victoria, por jugar a la pelota en aquel parque, molestando a los transeúntes.

Consejos de la abuela

El urdo no del distrito denuncia a las jóvenes Antonia y Remedios Navas, que por indicación de su abuela arrojan a la sucia a la vía pública.

Por Dios, abuelita!

El tres fregon s

Los guardias de Seguridad han conducido a la Comisaría de Vigilancia a Luciana Expósito Torralbo, de 22 años, que en la casa número 21 del paseo del Gran Capitán maltrató a su compañera de servicio Matilde Caballero Esquinas, de 21 años.

Esta fué curada en la Casa de Socorro de erosiones en la cara y en la parte anterior y superior del torax, calificándose su estado de leve.

El hecho ocurrió a las nueve y media.

Madre e hijo lesionados

Ha sido denunciada Carmen Pérez González, de 27 años, domiciliada en la calle Costa Blanca, 81, que maltrató a Dolores Navas, de 43 años, que reside en el número 19 de dicha calle.

Esta resultó lesionada, siendo curada en la Casa de Socorro de una contusión en la región parietal derecha y erosiones en ambos antebrazos, de carácter leve.

También el hijo de Dolores, Ricardo Murillo Nava, de un año de edad, que a quella tenía en brazos, fué curado de una erosión en la región mastoidea, de carácter leve.

En la comisaría se dio cuenta de lo ocurrido.

Agresión

Fué denunciado anoche Rafael Aguilar López que agredió a Eloy Navarro Rodríguez, de 14 años, causándole una contusión de primer grado en el lado derecho del tórax.

El detenido pasó a la comisaría y el agredido fué curado en la Casa de Socorro.

REPRESENTANTES

para la región Andaluza se necesitan introducidos en tiendas de tal, en especial colmados para la venta de artículos de reclamo. Importante comisión cobradora inmediatamente. Asunto de proveer para representante, activos. Para detalles, escribir, EXCELSIOR, Pelayo, 62, Barcelona.

Sociedad Anónima CROS

BARCELONA

Grandes Fábricas de Abonos y Productos Químicos en Badalona, Alicante, Sevilla y Santander

Superfosfatos, Sulfato de Amoníaco, Sales potásicas de Stassfurt (Alemania).—Nitrato de Sosa de Chile.—Abonos confeccionados para todos los cultivos.—Nitrato de Amoníaco.—Sulfato de Cobalto y Hierro para el viñedo. Servicio gratuito de análisis de tierras y literatura agrícola

Precios y pedidos: Agencia de Córdoba, Gran Capitán, 19

Si quieres ver ir bien y económicamente, dirígete a EL MEIRO. Casa Central Mármol de Lañuelos, 2. Sucursales San Agustín, 30 y Deanes., 29 y 31

R. I. ✕ P. A.

Rogad a Dios en caridad por el alma del señor

Don Juan Morales Olmo

Que falleció el 1.º de Agosto de 1923,
a los 20 años de edad

Las misas que se celebren en la Real Iglesia de San Pablo el día 1.º de Agosto desde las siete y media de la mañana en adelante, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Sus padres, hermanos, tíos, primos y demás parientes del finado, suplican a sus amigos que tengan presente en sus oraciones.

Los Excmos. e Illmos. Sres. Arzobispo de Sevilla y Obispos de Cádiz, Málaga y Córdoba han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

R. I. ✕ P. A.

LA SEÑORA

Doña Antonia Solís Pedrosa

Viuda de Hidalgo

HA FALLECIDO EN EL DIA DE HOY

Sus desconsolados hijos don José, doña Manuela, doña Araceli y don Miguel; hijas políticas, nietos, bisnietos y demás parientes de la finada, comunican a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan asistan al funeral que por su eterno descanso tendrá lugar a las siete de la tarde en la parroquia de San Miguel, por cuyo favor les que larán reconocidos.

El duelo se recibe en la iglesia y se despide en el cementerio.

No se reparten esquejas.

San Sebastián

La temporada empieza

Con la llegada de los Reyes se considera inaugurada oficialmente la temporada estival. No se presenta, hasta ahora, muy animada. Los alu-tiladores de villas y pisos amueblados se lamentan de la escasez de solici-antes. Hay que decir, para que la refe-rencia sea completa, que los solici-tantes, a su vez, se quejan de la altura de los precios. El señuelo de la depreciación del franco engaña a muchos que, seducidos por la diferencia del cambio, disponen su veraneo en las playas de Mediodía de Francia; Biarritz, Bidart, San Juan de Luz, se ven llenas de fa-milias españolas, muy satisfechas con decir que adquieren mil francos por cua-trecientas pesetas.

A pesar de la competencia francesa, que debía aleccionar a los donosti-rras para "añar" cuanto pudieran, renun-cian a los precios de aquellos años en que todo era abundancia, no faltará en-te, sobre todo desde Agosto a mediados de Septiembre y los que estemos por aquí, pocos o muchos, nos divertire-mos. Eso, indudablemente.

El Casino está cerrado este año, pa-rra comenzar su reforma y ampliación. Solo funcionará el Kursaal que, libre de competidores, se dispone a sacar todo el dinero que pueda. En su teatro actúan ahora unas troupes de bailes. Para más adelante se anuncian varias compa-ñías, entre ellas una de ópera.

Novedad interesante es el Creulo Easonense, que ha terminado su insta-

lación, realmente espléndida. Con una hospitalidad apropiada a su nombre, el Easonen abre sus puertas a los so-cios de todos los casinos españoles que con él tienen correspondencia, y será el "salón" en que nuestra ciudad reciba a los que la visiten.

En el Victoria Eugenia está la com-pañía del Rey Alfonso, y en el Princi-pal, Loreto y Chicote. En agosto ven-drá, entre otras compañías, a de Cata-lina Brcena.

La temporada taurina empezó el 25 día de Santiago, con la corrida de la Prensa, en la que torearon Maera, Na-cional I y Mánuez.

Los aficionados a los deportes, que ahora son legión, tendrán partidos de fútbol, carreras de autos, motos y bici-cletas, "cross country", atletismo. Toda una pequeña olimpiada, sin contar con las carreras de caballos de Lasarte y los partidos de pelota de jai Alai. El deporte es aquí, como en toda Vac-cionía, algo habitual. El domingo se ce-lebraron los siguientes actos deporti-stas: una carrera ciclista en Rentra, un "cross country" en Añorga y un par-tido de tennis. Y así todos los días.

Cermonia muy interesante, dentro de su sencillez, fue el homenaje ren-dido el mismo día al conde de Peñaflo-rida, don Javier María de Munibe Idia-quez, bajo el nogal de Azcoitia. Este conde de Peñaflovida fue, según es sa-bido, el prócer presidente de aquellos "caballeritos" de Vergara, intelectua-les del siglo XVIII, fundadores de la Sociedad Económica de Amigos del País. Y este nogal, menos famoso que el roble foal de Guernica, es uno plan-

tado por el benemérito conde junto a su casa solar. Hablaron en el homenaje Angel Apráiz, en nombre del Ateneo de Vitoria, Lequerica, por el de Elbailao, y Ramón Basterra. Este insigne poeta y orador ensalzó una vez más lo que él llama "el ideal carlotercista", y, con prodigios de su ingenio, se esforzó en demostrar que el ideal de Carlos III y el de los caballeros del XVIII, tocados del enciclopedismo, era el mismo ideal de San Ignacio. El acto resultó muy simpático, y el organizador, que era el doctor Eizaurre, presidente del Ateneo guipuzcoano, fue muy felicitado.

Donostia.

La Craguería de J. Chinchilla

Librería, 15 y 17

es la que más vende por la bondad de sus artículos y precios verdaderamente económicos que ofrece a sus clientes. No confundirse: Librería, 15 y 17

Como propaganda

se liquidan dos mil estuches de papel de cartas con los sobres forrados.

A 75 céntimos

Solo vendemos al contado riguroso pero nadie vende más barato. Librería Luque,

Chorizo pampelóns, Jamones y embutidos, clas: superior.—Confitería Victoria, Salomón Sabal.—Concep-ción, 16.

344

CASOS RAROS DE CÓRDOBA

ras que estaba peleando, viendo los moros su valor y mucha valentía, le rogaron que se rindiese, prometiéndole toda amistad y buen tratamiento, y viendo que de allí no se podía escapar, hizo lo que le pedían.

Le rindió las armas y llevaronle a sus aduares, adonde le curaron y regalaron, y sobre comida, se trató de la batalluela, y dijeron como ninguno sino él había mostrado tanto valor, y que si tuviera otros que le acompañaran, que sin duda ganarían la victoria.

Con esto se hizo tan amable con los moros que no le echaron prisiones ni se recelaban de él, antes le trataban como a hermano y con mucha cortesía, esperando un gran rescate, por parecerles un gran- de caballero.

Al fin, retirado el Conde, se echó de menos a don Juan del Pozo, y se envió un soldado de paz a los moros, que si quedaba cautivo, que tratasen el rescate, y si estaba muerto, se lo diesen para ente-rrarlo en su rran.

Llegado el soldado, supo que no era muerto, y que por el rescate habían de dar dos mil ducados.

Escribió don Juan al Conde y a su madre en el estado en que quedaba, y que le enviase el rescate.

Sabido por el Conde que estaba cautivo, se alegró, pareciéndole sería fácil el sacarlo, por true-que o por dinero.

Quando el padre de don Juan lo supo, recibió no-

BIBLIOTECA DE LA VOZ 341

lar, y de la muerte del desdichado Rey su sobrino Sebastian, y también del estado de las cosas del Reino de Marruecos, y de todo la dió muy cumpli-damente, como testigo de vista.

Mandóle dar el Rey un buen acostamiento para el camino, y un hábito de Calatrua con su enco-mienda, y junto con esto, le hizo Corregidor de Almagro, y después le dió otros muchos cargos muy onrados, con que murió muy rico y muy honrado, y se llamaba don Luis el Comendador, a distinción de don Luis de Godoy el Bárbaro que era su sobrino.

Este buen fin tuvo el cautivo de don Luis de Godoy.

CAPITULO XXXV

Los mismos tragedias de don Juan del Pozo

Yo contaré, dice Escudado, otro caso que suce-dió en esta desdichada jornada, bien diferente del que pasó a don Luis de Godoy, que me lastima el corazón pero es fuerza el decirlo, pues que se han contado tantas proezas y se contarán adelante de hijos de Córdoba, no es maravilla que caiga una mancha, como suele decirse, en el mejor paño.

Sucedió, pues, que había en Córdoba, entre los demás apellidos de caballeros, uno que es el de los

FUNERALES

Ayer, a las siete y media de la tarde, se verificó el solemne funeral por el descanso del alma de la virtuosa señora doña María de la Concepción Martín Barrios, de cuya defunción hemos dado cuenta.

El altar mayor y el catafalco colocado en el centro del templo estaban lujosamente iluminados, actuando en la ceremonia una nutrida capilla vocal.

Asistió bastante duelo, representado por todas las clases sociales.

Vimos en la presidencia al rector de la citada parroquia don Carlos Romero Ferral, el delegado de Hacienda don Modesto Marín Pérez, el exalcalde de Córdoba don Patricio López y González de Canales, el director del Museo provincial de Bellas Artes don Enrique Romero de Torres, el secretario de la Diputación provincial don Filiberto López y López, y por la familia doliente los sobrinos don Julián y don Antonio Ruiz Martín, don Enrique García Martínez, taquígrafo del Congreso de los Diputados don Angel Martínez y otras personas.

El duelo se despidió en la iglesia, puesto que ya había sido inhumado el cadáver en la necrópolis de la Salud.

A la familia doliente reiteramos nuestro pésame.

En la misma iglesia a las ocho de la tarde, tuvo ayer lugar el funeral por el alma de la señora doña Joaquina Pérez J. Valdelomar que falleció en nuestra ciudad.

También en este funeral había numeroso duelo, que estaba en grado en su mayoría por la totalidad de los funcionarios municipales y gran número de amigos.

Actuó la misma capilla vocal que en el funeral que antecede.

Ocuparon la presidencia el rector de la parroquia don Carlos Romero Ferral, el delegado de Hacienda don Modesto Marín Pérez; don Fernando Martínez, representando al tesorero de Hacienda; el oficial mayor del Ayuntamiento don José Espejo Blancas, el ex-gobernador civil de Valencia don Salvador Muñoz Pérez, don Manuel Calderón, y por los deudos don Luis Pérez Toribio, don Ramón Molina Valdelomar y don Pedro Criado.

Terminado el funeral, el duelo, precedido del clero, se trasladó a la casa mortuoria para recoger el cadáver, que encerrado en un lujoso ataúd, fué depositado en un coche de la Funeraria Católica.

Las cintas que pendían del ataúd fueron llevadas por don Manuel Calderón, don Juan Alvear, don Manuel Molina, don Juan Ramírez, don Joaquín Villalonga y don Manuel Zaragoza.

La comitiva se encaminó al cementerio de San Raía 1, donde, previa la entonación de un responso se dió sepultura al cadáver de la señora de Pérez Valdelomar.

Reiteramos nuestro sentido pésame a la familia doliente y de una manera especial a su de consolado esposo e hijo Juan, entrañables amigos nuestros por tan sensible pérdida.

Venta de terrenos

Se vende en junto o separadamente en lotes, una porción de terrenos de unas 1.200 fanegas de tierra de la dehesa de la "PORRADA", sita en término de Córdoba, que linda al Norte con el río Guadiato, al Este con Valde las Huertas y la línea divisoria que separa esta parte que se enagena del resto de la dehesa, al Sur con dicha dehesa y el camino de Almodóvar y senda de Perchas, y al Oeste con la mesa del Arrendal. Contiene dentro de estos límites, una casa de labor con cuadra, pajar, habitaciones y zahurda; otra casilla para el guarda y dos fuentes de agua potable; poblada toda de arboleda de chaparros y alcornoques y un magnífico cazadero con tres manchas, coto de reses, conejos y perdices.

Se admiten proposiciones en pliegos cerrados en la Secretaría de la excelentísima señora Condesa viuda de Hornachuelos, calle Pedro López número 13, en Córdoba, hasta el 15 de Octubre próximo, en cuyo día, a las 11, se procederá a su apertura, reservándose la propiedad el aceptarlos o no, para todo lo cual se encuentra de manifiesto en dicha Secretaría el pliego de condiciones.

Fotografías de noche

Julio César.-San Pablo, 2

Se retrata de noche, al objeto de facilitar a la clientela toda comodidad y evitar pasen el calor que durante el día reina.

Pozos, en cuyo linaje hay veinticuatro Canónigos y tienen en sus armas un pozo con un carrillo.

Antes de la guerra de Portugal, hubo un Licenciado, deudo de esos caballeros y de su apellido llamado el Licenciado del Pozo.

Tuvo un hijo bastardo, y dicen por cosa cierta, que su madre fué una honrada morisca.

No tuvo este Licenciado otros hijos, y por esta razón se hizo de más caudal este caballero. Reconoció su padre por hijo, y lo trató muy honradamente y junto con esto, lo ejerció en todos los ejercicios de caballería.

Fué, junto con esto, muy grande estudiante, y entre todas sus habilidades, fué una la esgrima, en que salió famoso, tanto que pudiera vivir por ella, con mucho provecho y honra.

Conía suaves los caballos, extremadamente tanto, que los caballeros de Córdoba le rogaban se los hiciese de su mano. Al fin, por todas estas buenas partes, era estimado de toda la ciudad, y disimulada la falta de su nacimiento.

Suedió que, yendo el conde de Acaudete por gobernador a Orán, llevó de los caballeros de Córdoba una escuadra, y entre los demás, fué este hijo del don Juan del Pozo.

Llegados a Orán, se ejercitaron en hacer correrías, como se acostumbraba para ejercitar los ginetes, de andándose y ofendiendo como quería, con que quedó estimado, y tenido de su capitán y de

los soldados, por uno de los más señalados caballeros que había.

Con estos buenos sucesos, se comía las manos por guerra y deseaba por momentos ocasiones para señalarse más.

Pedía el Don Juan esto al Conde, rogándole se hiciese alguna buena entrada en la tierra adentro, para ellos cobrar fama y los enemigos temor.

Parecióle bien al Conde y a los demás soldados y capitanes, y así determinaron hacer una buena empresa a los aduares más cercanos.

Sucedió que, sin pensar, habían venido el día antes gran cantidad de moros, holarse, bien descuidados que de Orán les saliesen a ofender, por la paz que hay entre los vecinos moros.

Viendo la ocasión, salieron a ellos de Orán, y viendo que los ofendían se dieron tan buena maña que, temiendo no tuviesen los moros alguna emboscada como suelen, comenzaron a recoger los soldados con poca reputación.

Todos obedecieron, pero Don Juan del Pozo, o por su valor, o por hacerse famoso, se había adelantado tanto que, cuando quiso retirarse, se halló en medio de los enemigos, sin hallar quien le ayudase, porque los demás iban marchando con gran priesa.

Combatieronle los moros tan fuertemente, que le mataron el caballo, y no por esto perdió el ánimo, antes viéndose a pié, comenzó a hacer mil proezas, y muy cansado por haber más de dos ho-

LOCALES

Con motivo de la muerte de su señora madre doña Emilia Valenzuela Da..., anoche, en el tren rápido, llegaron a esta capital sus hijos don Enrique y don Fernando Marín Valenzuela, teniente de la belemrita y comerciante madrileño, respectivamente, a quienes enviamos nuestro sentido pésame.

—Ha marchado a Ctripiona, para pasar la temporada veraniega con su distinguida familia, el médico don Isaac Holgado.

—En el expreso de Sevilla paso para Madrid, anoche, don José Luis Torres.

—En el mismo tren hacia el mismo viaje el director de la compañía ferroviaria de Andaluces, señor Kaola.

—Anoche, en el tren expreso, marchó a una de las playas del Norte, el coronel del cuarto regimiento de artillería pesada don Juan Valderrama Martínez, acompañado de su distinguida esposa e hijos.

—Egresó de Sevilla anoche en el expreso el príncipe de Etiopía Sherwington, quien ha resuelto en la vecina ciudad asuntos de su país.

—Anoche el regimiento de la Reina, constituido en un batallón, efectuó un paseo militar por las afueras de la ciudad, regresando al cuartel ya de madrugada, después de haber verificado prácticas de campaña.

—Anoche, en el tren expreso, regresó de Sevilla el acreditado comerciante don Rafael Molina.

—En el tren expreso ascendente marchó a Madrid el capitán de reserva de reclutamiento don Manuel Cubero, en unión de su distinguida esposa.

—Dentro de la gravedad, se encuentra algo mejorada de la dolencia que le aqueja la bellísima y encantadora señorita Amalia Quintela Parrios. Lo celebramos y le deseamos un pronto restablecimiento.

—Ha allecido en esta capital la señora doña Antonia Solís Pedrosa, madre de nuestro estimado amigo el encargado de la fábrica de gaseosas "La Constancia" don Miguel Hidalgo Solís a quien enviamos nuestro sentido pésame, así como a la demás familia doliente.

—Anoche, en el tren expreso de Málaga, regresó a Córdoba nuestro estimado amigo don Enrique Bustillo Cuñat.

—En atento M. nos ruega nuestro distinguido amigo don José Rodríguez Cisneros, director del Conservatorio Oficial de Música, hagamos presente su gratitud y la del Claustro de profesores de aquel centro, a todos los profesores de orquesta y cantantes que prestaron su valiosísima y desinteresada cooperación en los solemnes musicales celebrados por el eterno descanso de su inolvidable compañero el insuperabilísimo compositor cordobés don Cipriano Martínez Rucér.

—En el expreso de Málaga ha marchado a dicha capital el director general de primera enseñanza ilustrísimo señor don Manuel Enriquez Parrios en unión de sus hijos.

—También marchó en dicho tren la distinguida señora doña Lores Vázquez de la Lanza, viuda de López Amigo, acompañada de su bellísima hija María de Lourdes.

JARDIN DEL REGINA

Esta noche se sirven comidas especiales a 7 pesetas 50 céntimos el cubierto.

Muy pronto bombones y caramelos holandés marcas ante y Beatrice. De ven a solo en la Conitería Victoria. Salomón Sabal. Concepción, 16.

Casa de Socorro

Durante las últimas veinticuatro horas han sido asistidas en este benéfico establecimiento las personas siguientes:

—Cos: Cantarero Paño, 47 años, casado, Cos años 40, herida contusa en la perna derecha; Antonio Ortiz Palacio, 2 años, San Fernando 94, de fractura del radio por su tercio inferior; Antonio Galán Polo, 40 años, casado, Cañete de las Torres, contusión en la rodilla y erosiones en el pie derecho; Angeli a Pedro Abad Sánchez, cinco años, Siete Revueltas 4, herida contusa superciliar derecha Matilde Caballero Espina, 21 años, soltera, Gran Capitán 21, erosión en la cara y parte posterior del tórax; Esperanza Valle Torres, 12 años, Vera 5, diuteria; Dolores Noval Leal, 43 años, Costanilla 69, contusión en el cráneo y erosiones; Ricardo Morillo Navas, un año, el mismo domicilio, erosión martoidea derecha, y Eloy Navarro Rodríguez, Arroyo de San Lorenzo 11, de contusión de primer grado en el lado lateral derecho del tórax.

En el sitio más céntrico de la población

se arrienda un local apropiado para bar y café económico. Darán razón portería del Hospital Militar.

Los tejidos y confecciones de EL METRO están tan acreditados como la leche y la manteca de la "Granja Eurola".

SE ARRIENDA y TRASPASA desde EL DIA

por cesación de negocio

el local y existencias del Establecimiento de

D. Francisco Castillo Alés

situado en la calle Rodríguez Marín, 5 (antes Espartería), con estanterías, mostradores, escaparates e instalación eléctrica.

Para tratar con dicho señor, de nueve a una y de cuatro a ocho.

JOSE GONZALEZ

Sucesor de González Hermanos

Gran Capitán, 19

Precios que rigen en la Sucursal de Córdoba:

Fábricas de mosaicos y losetas de cemento

Losetas lisas de 20 X 20 en los colores gris, rojo y negro, Pesetas 6'25 el metro cuadrado.
 Losetas blancas de 20 X 20 a Pesetas 7 el metro cuadrado.
 Losetas para aceras, variados dibujos, desde Pesetas 7 el metro cuadrado.
 Losetas de dibujos desde Pesetas 7'50 el metro cuadrado.

CASA CENTRAL EN SEVILLA

Información telefónica

Se habla de una estafa importante a una Compañía ferroviaria.--El viaje triunfal de Primo de Rivera por tierras gallegas.--El presidente en Vigo; entusiasta recibimiento; diversos actos.--Parte oficial de Marruecos.--La sexta corrida de feria en Valencia.--Otras noticias de provincias y extranjero.

(De la Agencia "Febus")

De Madrid

Madrid 31, de la 1 a las 4 m

Una entrevista

El marqués de Maaz estuvo conferenciando en la Presidencia con el director general de Administración Local.

Rumores acerca de una importante estafa

Durante todo el día han circulado rumores acerca de una importante estafa por valor de un millón de pesetas, de la que se dice que ha sido víctima una empresa ferroviaria.

Se acusa del delito a un alto empleado de la misma que había desaparecido.

Un inspector de policía manifestó a los periodistas que acaso estos rumores estuviesen relacionados con el descubrimiento de ciertas irregularidades en una importante empresa de ferrocarriles.

Informes posteriores adquiridos por los reportes dan visos de certidumbre a los rumores circulados, a los que se concede verdadero fundamento.

Con tal motivo y para aclarar los extremos acusados en los rumores han sido citados para prestar declaración varios empleados de una empresa ferroviaria, entre ellos don José Moreno, que ocupa un alto cargo.

Nada puede afirmarse todavía en concreto, aunque se está sobre la pista que ha de facilitar a la policía el esclarecimiento de lo ocurrido.

Se dice que hay ocho personas complicadas en la supuesta estafa.

El raptor de niñas.--Los dedos se antojan huéspedes

Como quiera que está en moda el delito de raptar niñas de corta edad, existe una verdadera fobia contra los inhumanos y extraordinarios hombres que cometen esta clase de delitos, por todos conceptos vituperables.

Hoy, en las afueras de la capital se encontraba en estado de embriaguez un individuo llamado Miguel Cobos, quien por el lamentable estado en que se hallaba, realizó varios actos poco comunes en persona que se encuentran en su normalidad mental.

El exceso de alcohol le movió a trabar conversación con personas desconocidas y a decir tonterías a los chicos que hallaba a su paso, dando esto motivo a

que los pequeños hicieran mofa del sujeto en cuestión.

Es e habló con una niña de corta edad, a la que hizo alguna caricatura. Alguna persona que observaba su manobra pensaron que pretendía raptar a la pequeña, y Cobos fue blanco de las iras populares, recibiendo algunas pedradas de los chicos.

La niña refirió a sus padres lo que le había ocurrido con el borracho y se denunció a la policía el conato de rapto.

La policía pudo comprobar que se trataba de una fábula imaginada sobre fundamentos falsos, y que el tal Cobos no es más que un "viticola" a quien dió la mona por hacer tontería, sin que llevase propósito de hacer daño a nadie.

Sin embargo, se produjo la siguiente arma, de la que en mayor grado fue partícipe la familia de la pequeña.

De Provincias

ALBACETE

Hundimiento de un edificio

Albacete 30.--Con motivo de unas excavaciones que se efectúan en la calle del Rosario se hundió un edificio próximo, del que se habían resentido las bases de cimentación.

A consecuencia del accidente resultaron cuatro obreros muertos.

BILBAO

Los vendedores de cocaína

Bilbao 30.--Días atrás tuvo noticias la policía de que en un café de la localidad concurría habitualmente un individuo que se dedicaba a la venta clandestina de sustancias tóxicas, como morfina, cocaína, eter y otras, cuyo contrabando suele constituir un pingüe negocio.

En vista de ello, dos agentes de policía frecuentaron dicho café, haciendo gestiones para conseguir la compra de cierta cantidad de cocaína, sin regatear el precio.

Efectivamente, consiguieron los policías ponerse al habla con un dependiente del establecimiento que les ofreció arreglar el negocio.

Querían los agentes cuatro kilogramos de cocaína, que representaba una suma fabulosa en el precio.

El dependiente les ofreció de momento un kilogramo, ofreciéndoles para un día próximo el resto.

Con este fundamento la policía practicó varias detenciones, descubriendo la trama de la misteriosa venta de sustancias tóxicas.

Los detenidos son cuatro, entre ellos un farmacéutico.

Se han practicado registros domiciliarios, encontrándose sustancias narcóticas en gran cantidad.

LUGO

El jefe del Directorio

Lugo 31.--Procedente de Cense llegó a esta población a las once de la mañana, entrando por la puerta de Santiago, el presidente del Directorio general Primo de Rivera, acompañado del subsecretario de Gobernación, general Martínez Anido.

Bastante antes de la hora anunciada salió hacia el límite de la provincia para esperar al Presidente una caravana compuesta por cien automóviles, donde iban el Ayuntamiento en masa y las autoridades todas de la localidad.

La ciudad estaba engalanada, habiéndose levantado en distintos lugares arcos triunfales. El comercio cerró las puertas de sus establecimientos, concediendo asueto a sus empleados para mayor esplendor del recibimiento.

Los ilustres visitantes venían acompañados del capitán general de la región, general Alvaez Manzano.

A la llegada dió la bienvenida al presidente el alcalde en nombre de la ciudad.

Seguidamente se dirigió la comitiva a la catedral, en cuyo atrio aguardaban al presidente el obispo de la diócesis y el cabildo catedral. Se cantó un solemne "Te Deum".

El jefe del Gobierno oro brevemente. Después se dirigieron los excursionistas al palacio de la Diputación, donde tuvo lugar una recepción oficial que resultó muy brillante.

A su llegada tributó honores al presidente una compañía del regimiento de infantería de Zamora, con bandera y música. Fuera de dicho regimiento cubrieron la carrera desde la puerta de Santiago hasta la Diputación.

El presidente revisó las fuerzas del Somatén, dirigiéndose luego con su séquito al mercado cubierto de la plaza de Quiroga Balleteros, donde se celebró un banquete popular al que asistieron seiscientos comensales, número limitado por no tener más cabida el local.

Asistieron al acto representaciones de los ayuntamientos de la provincia y los delegados gubernativos de partido.

El presidente de la Diputación pronunció un discurso ofreciendo el banquete al jefe del Directorio.

Este contestó con un elocuente y patriótico discurso concebido en idénicos términos que los ya pronunciados en otras localidades de la región.

Después del banquete, el general Primo de Rivera visitó el cuartel de

San Fernando, el campo de tiro y las Gándaras de Piñero.

Más tarde se celebró un mitin, en el que toma on parte representantes de la Diputación, Ayuntamiento, entidades agrarias y de la Acción ciudadana.

PONTEVEDRA

Un velero naufragado

Vigo 30.—El patrón de un barco pesquero ha denunciado a las autoridades del puerto que en la costa de la isla de Fies se encuentra un barco velero desmantelado a merced de las olas, constituyendo un peligro para la navegación por aquel lugar.

VALENCIA

Huelga de obreros

Valencia 30.—En el vecino pueblo de Manises se han declarado en huelga, por desavenencias con el patrón, los operarios de la fábrica de Alby Domínguez.

Toros en Valencia

La sexta de feria

Valencia 30.—Se juegan ocho toros, cuatro de ellos de la ganadería de Campos Varela y los otros cuatro de la de Coquillas, actuando de matadores Sánchez Mejías, Márquez, Villalta y Algabeno.

La entrada es buena en ambos tendidos.

PRIMERO.—Sánchez Mejías lancea valientemente, sobresaliendo cuatro verónicas arretradas.

En quites no hay nada sobresaliente, limitándose el torillo a cumplir con los piqueros.

Sánchez Mejías, después de una faena incolora, atiza una estocada a riba, y termina descabellando. (División de opiniones.)

SEGUNDO.—Márquez lo saluda con media docena de verónicas, de las que dos son estatuarías, rematando con media verónica ceñidísima. (Ovación.)

Se le vuelve a aplaudir en un soberbio quite, muy oportuno.

Con la muleta está Márquez valiente, aguantando con estoicismo las tarascadas del toro, que es manso.

Entra a matar en corto y por derecho, cogiendo media estocada en las agujas que mata sin puntilla. (Ovación.)

TERCERO.—Villalta veroniquea estrechándose.

En quites son aplaudidos los matadores de turno.

Villalta ca cuatro muletazos buenos, parando enormemente. Sigue con otros pases esta uarios y el público corea la faena con olés.

Corona su faena con media estocada en las pëndolas. (Ovación.)

CUARTO.—Algabeno ejecuta unos

arces suaves, templando y mandando como los maestros.

Hace un quite formidable de valiente y escucha una ovación.

Con el refa o hace una faena buena, muy cerca y muy valiente.

Algabeno entra a matar con decisión y señala un pinchazo en lo duro. Repite con una estocada buena y el toro dobla. (Palmas.)

QUINTO.—Mejías lancea bien, siendo aplaudido. Sobresalen tres verónicas ceñidas.

Coge los ga apullos, prendiendo cuatro pares que arrancan aplausos.

Hace con la muleta una faena valiente para un pinchazo, más trapo rojo para media caída.

La faena se hace p sada y Mejías receta otro pinchazo y una estocada delantera. Termina descabellando. (División de opiniones.)

SEXTO.—Márquez se marca siete verónicas superiores. (Ovación al rematar, que lo hace con media verónica de cinturón.)

En quites se luce Márquez y su compañero de turno Villalta, siendo ambos muy aplaudidos.

Márquez banderillea, colocando tres magnificos pares. (Ovación.)

Con la muleta comienza una faena dislocante, ejecutando tres naturales eutupendos.

Márquez a la enferme fa

Sigue valiente, y en un pase es alcanzado, recibiendo un varetazo en un costado.

Márquez pasa a la enfermeria, substituyéndole Sánchez Mejías.

Sale Márquez y mata bien Sánchez Mejías, provisto de los avíos de matar, da un par de pases tirando a apoderarse del toro.

Sale Márquez y aunque algo resentido continúa la faena para media estocada encunándose. (Ovación.)

SEPTIMO.—Márquez vuelve a ingresar en la enfermeria para terminar su curación. Villalta es aplaudido en quies.

A la hora de la verdad brinda Villalta al pintor valenciano señor Ruano, haciendo una faena valiente para dos pinchazos y media estocada de la que el toro dobla. (Ovación y regalo de brindado.)

OCTAVO.—Algabeno veroniquea superiormente. (Ovación, que se repite en el primer quite, valientísimo.)

En su turno se aplaude a Mejías y se repiten los aplausos en otro de Algabeno muy ceñido.

El de la Algaba hace una faena valiente, muleteando algo e nbarullado y sufriendo algunos trompicones.

Termina con dos pinchazos, media estocada y un intento de descabello. El toro dobla.

Del Extranjero

La comisión de reparaciones

Paris 30.—Mañana marchará a Londres la comisión de reparaciones.

Retirada de tropas

Colonia 30.—Han sido retiradas algunas tropas de ocupación, sabiéndose que han sido invitadas para la evacuación del Ru'ir las tropas franco-belgas de ocupación del territorio.

CHOCOLATES Y POLVOS DE CACAO

EUREKA S. A. - CADIZ

Lo mejor hasta el día.—El alimento vegetal más agradable y nutritivo que se conoce y el más fácil de digerir.
De venta en principales ultramarinos y Confiterías en latas 114 y 118 de kilo a pesetas 3 y 1'70.

RELOJERÍA SUIZA

Joyería y platería.—Relojes Longines desde 50 pesetas.— Casa de confianza, fundada en 1866.

Plaza de Cánovas, número 1 (Tendillas).—Córdoba

SE COMPRA

cera en rama y en panes en los almacenes de Manuel Casanova.— P. Colón, número 7.

Vinos, Coñac y Anisados
Azúcares estuchados

José López de la Manzanara

Almacenista
Importador de cafés

Café tostado al natural y Torrefactados marca "El Gran Capitán"

Instalación la más moderna y de mayor producción en su clase.—CÓRDOBA.

Al cerrar

(Telefonemas de última hora)

Parte oficial de Marruecos

En el ministerio de la Guerra se ha facilitado el siguiente comunicado oficial de Marruecos:

Zona Occidental: Ayer, al efectuarse la retirada del servicio de protección del **banda de Sidi-Ausik**, el enemigo ostilizó las fuerzas del tercio, trabándose un combate cuerpo a cuerpo con arma blanca, en el que hicimos muchas bajas al enemigo.

El enemigo hostilizó a nuestras tropas cerca de **buharen**, entablándose un tiroteo, del que resultó un saqueado muerto y un soldado herido grave.

Zona oriental: Cerca del Peñón de **Vélez** el cañonero **Cánovas del Castillo** bombardeó las concentraciones de **Punta Alcalá** y del llano de **Mestaffa** e inmediaciones, haciendo muchos disparos que causaron daños a los rebeldes.

Ayer se presentó en la costa en lugar próximo a **Alhucemas** un individuo con bandera blanca haciendo señales.

No aguardó la llegada de los nuestros, lanzándose al mar, donde desapareció a nadar.

Dos horas más tarde fue hallado su cadáver, que no ha sido identificado ni se ha podido traer a causa del fuerte temporal.

Hoy no hubo sesión

Londres 30.—Hoy no se ha celebrado reunión por los representantes de las naciones que asistían a esta conferencia internacional.

El jefe del gobierno francés ha conferenciado detenidamente con los ministros de la Guerra y Hacienda de su país.

Rebelión sofocada

Nueva York 30.—Se reciben noticias de que la **rebelión de San Pablo**, cuya capital está en poder de las tropas leales.

Aprobación de un presupuesto

Londres 30.—En la Cámara de los Comunes ha sido aprobado en su totalidad el presupuesto de las Colonias.

Huelga de hambre

Varsovia 30.—Los **progresistas políticos** desde hace dos días se han negado a tomar toda clase de alimentos, declarando así la **huelga del hambre**.

El reconocimiento de los Soviets

México 30.—El Gobierno ha anunciado de un modo oficial que está dispuesto a reconocer en breve plazo al Gobierno de los Soviets.

Anoche se reunieron los ferroviarios

En su domicilio social, sito en el Bar Solís, en la Avenida de Canalejas, se reunió anoche el **Sindicato de ferroviarios Andaluces y Sur de España**, que componen la **Sección de Córdoba**.

Ocupó la presidencia el vicepresidente de la sección, **Antonio Romero Mesa**, así tiene como delegado del gobernador civil el agente del cuerpo de Vigilancia don **Vicente Salas**.

El compañero **Romero Mesa** dió cuenta del fallecimiento del socio **Casimiro Valle Torón**, quien ha muerto casi instantáneamente.

A continuación se leyó en varias cartas en las que se detallan las gestiones que realiza la directiva con relación a las peticiones de varios asociados que tienen pedido, unos el traslado y otros el obtener colocación.

Asimismo léense otros escritos suscritos por varios socios pidiendo socorros para resolver determinadas cuestiones urgentes en sus hogares.

Petirán su dimisión todos aquellos miembros de la directiva que la habían presentado.

Acuérdase también que en la primera reunión que se celebre se nombre una nueva comisión, que se encargará de revisar las cuentas de la Sociedad.

El compañero **Cañas Amor** pide que se le informe acerca del estado en que está el asunto de la **bandera de la sección de ferroviarios andaluces de Córdoba**, y el presidente le facilita cuantos datos tiene con relación al particular.

Formulanse varios ruegos y preguntas de escaso interés, y no habiendo otros asuntos de que tratar se le anto la sesión a la una y media de la madrugada, dentro del mayor orden y compostura.

El presidente de la sección, don **Adolfo Martínez**, no pudo asistir a la junta por impedírselo las atenciones del servicio en el cargo que desempeña.

CONSULTA DE GARGANTA, NARIZ Y OÍDOS
el segundo y cuarto domingo de cada mes en **Puente Genil**, **Fonda La Malagueña** por el Dr. **Pablo Lazárraga**, de **Málaga**.

Los robos en los trenes

Escondido en un vagón, se detiene a un joven

Esta madrugada, próximamente a las tres y media, ha sido capturado en las cercanías de la estación central de los ferrocarriles uno de los individuos que constantemente se dedican a aaltar los trenes para apoderarse de mercancías y desvaliar todo cuanto encuentran a su paso.

Prestaban servicios de vigilancia los escopeteros de la Compañía de Madrid, **Aragoza** y **Alicante** y uno de ellos notó que en uno de los vagones se había oído ruido y a poco moverse algún bulto, al parecer de una persona.

Dió aviso acto seguido a su compañero, y con las debidas precauciones, ambos guardas acercáronse al lugar de referencia, y de pronto saltó al suelo un individuo que quiso darse a la fuga, pero que al ser encajonado optó por entregarse.

El sujeto en cuestión fué conducido a presencia del jefe de estación don **Miguel Fernández Márquez**, que después de interrogarlo lo puso a disposición de los agentes de vigilancia señores **Pescador** y **Martínez**, quienes ordenaron a los guardias de Seguridad que lo condujeran a la **Comisaría de Vigilancia**.

El joven de referencia tiene veinticuatro años de edad, llamado **Emilio García Martínez** y es natural y vecino de **Sevilla**.

Manifestó que había sido maltratado por los escopeteros ferroviarios, no comprobándose este extremo.

Practicóse un reconocimiento en el vagón donde fué encontrado **Emilio**, notándose que ya había señales evidentes de que iban a violentarse los precintos de varias mercancías.

El detenido ingresó en los calabozos del cuartelillo de Seguridad a disposición del juez de instrucción del distrito de la izquierda de esta capital.

Como consecuencia de esta detención, efectuóse un detenido reconocimiento por todos los vagones de la plaza central y sus alrededores por si acaso hubiera algún otro sujeto que en unión de **Emilio**, fuera a realizar el robo.

LA VELOZ

Autotransportes con camiones de todas cargas

Oficinas: **Hermanos López Diéguez**, 1.—Teléfono 337.

Cocheras: **Plaza del Moreno**.

Transportes en general. Sin rival en los transportes agrícolas y mudanzas entre diferentes localidades con camiones de gran tonelaje.

Almacénistas
importadores

Sáiz y Martínez CORDOBA

Exportación de café tostado.—Producción diaria 3.000 kilogramos

Esta casa invita a los grandes consumidores a que le soliciten precios y condiciones especiales para partidas de importancia.—AVENIDA O. PEREZ MUÑOZ, 3.

Sotomayor, S. A. --- Aceitunas, Aceites y Cereales

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

H. MORILLO

Martín Belda, núm. 13 (antes Alamos).--Cabra

Situado en la calle más céntrica de la población. Casa amplia y cómoda. Nueva y perfecta instalación. Habitaciones independiente.

La "Yost" sigue

siendo la máquina mejor y la preferida por los inteligentes en mecanografía.— La Remington Portable no tiene rival como máquina de viaje. Representantes en Córdoba, don Pedro Fernández, Sánchez de Feria, 11.—Dirección general para España, Barquillo, 4.—Madrid.

JUAN GRANDE KELLER

— Altas novedades en toda clase de artículos para propaganda —
Oficinas: Avenida de Canalejas, 42.—Córdoba

UNDERWOOD



Declarada oficialmente
en New York
Campeón mundial
durante 18 años consecutivos

C.A. Guillermo Truniger & A.
Apartado 298—Barcelona
Sevilla, Sierpes, 98

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas 50 céntimos

Sidra champan.—Se siguen expendiendo a precios de propaganda las excelentes marcas «Elcano» y «Osasuna», a 2,10 y «Faja Azul», a 1,85, garantizando su buena calidad. Se sirven a domicilio y facturan por cajas de 12 botellas. Pozo.—Relejo, 1. Teléfono 100

Peritos Agrícolas.—Academia preparatoria para ingreso en la Escuela Oficial de Córdoba. Único Centro establecido desde la creación de esta Granja (Año 1915): 53 alumnos ingresados. Internado limitado. Pidan Reglamentos, Ramírez de Arellano, 7. Córdoba.

Telégrafos.—Academia Torres, preparatoria para ingreso, actual convocatoria internado; pidan reglamentos. Ramírez de Arellano, 7. Córdoba.

Se vende automóvil marca Dodge, seminuevo, gran repuesto, a toda prueba, propiedad del Capitán de la Guardia Civil don Aurelio Pantoja. Dirigirse a su casa, Pabellón Cuartel de la Fuensanta. Córdoba.

Ocasión.—Se vende un motor a gasolina de 4 caballos, una máquina de extracción de 25 caballos, dos bombas, una horizontal y otra vertical, para desagüe de tinajas. Razón almacenes de Roses y Bustillo, Avenida de Canalejas, 8. Córdoba.

Cedo por no poderlo atender bonito y bien situado café-bar, recientemente instalado, Informarán Realejo, 66 (despacho).

Se vende papel usado en esta Administración.

Se construyen toldos y cortinas a precios económicos en el acreditado taller situado en el Galápagos, número 4, frente al Ayuntamiento. Para evitar intromisiones de personal extraño, se ruega contraten directamente con el dueño, Francisco Ruiz.

Ladrillos huecos y macizos, de todas dimensiones se sirven a domicilio, desde 8,50 pesetas el ciento en adelante. Almacenes Santa María. Ollerías sin número.

Se arrienda un hotel de nueva construcción en la sierra. Darán razón, Gran Capitán 21, principal derecha.

Arrendamiento de casa.—Sobre el día 31 del próximo mes de Julio, podrá efectuarse el de la número 9 de la calle Duque de Hornachuelos, contigua a la plaza Cánovas. Para verla y tratar en la misma, los días festivos y domingos, de las quince a las diez y ocho.—Se vende un volante de mucho radio propio para estampación y un laminador muy baratos.

El almacén de curtidos de Antonio Arjona de la calle Librería, número 21, se ha trasladado a la misma calle, número 18. Grandes existencias en toda clase de géneros. Se venden mil kilos de retal de suela.

Visite usted el muestrario Tiffany, seguro de que en él encontrará la bicicleta económica y de marca acreditada que le conviene. Local de ventas: Almacén de Música y Pianos, Claudio Marcelo, 13. Córdoba.

Se vende hotelito de nueva construcción en la sierra. Facilidades de pago. Razón San Felipe, 11.

Se vende un camión de carga cinco toneladas, marca Opel, cuatro cilindros, seminuevo. La a r t r en Montoro don José Roa y Roa.

Foras e os.—Se traspasa en Córdoba el establecimiento de comestibles y paquetería en sitio céntrico. El negocio puede ampliarse a tejidos corrientes, pues lo requiere el buen local que tiene. Informes Pedro Delgado, Fonda Andaluza.

Se venden muebles propios para establecimiento o casa de huéspedes. Para verlos y tratar, Concepción 32, barbería.

Se vende camioneta Ford, buen estado y 1,2 tonelada. Razón Gran Garage y Romeo, 6.

Cilindro cruz rectificado, prensa cruz para troquear por caucho y herramienta de taller de platería, cortadores mesas, se venden de ocasión. Dos de Mayo, 22. Sevilla.

Nuevo Estudio Fotográfico.—Muy pronto quedará abierto al público un gran Estudio fotográfico con toda clase de comodidades y montado con los procedimientos más modernos en un amplio local de la casa Concepción, 16 (esquina a Gran Capitán).

Antonio Franco, pintor. Zamoranos, número 6. Córdoba.

Se admiten pupilos s i e r o s en la barriada de las Margaritas, casa sin número, precios módicos. Razón: Almacén de comestibles de don Salvador La a.—Margaritas.

Se arriendan desde el día, dos pisos independientes: uno p r i m e r o y otro piso 2.º, de la casa de nueva construcción calle Gondomar, número 1, duplicado, con todas las habitaciones a luz eléctrica, inodoros, cuarto de baño, etc.—También se arriendan tres porales de dicha casa en la calle de Sevilla, próximo a la calle de Gondomar. Para verlo y tratar Confitura «La Perla».

Aviso a los bañistas para Fuencaliente.—Servicio de automóviles desde la estación de Marmolejo a Fuencaliente y viceversa.—Escribir con tiempo a Fernando Rodríguez Molina, calle Maestro, 2.—Marmolejo.

Mejoriorio, urge en escritorio. Gran Capitán, 13, Automóviles Mariano Sancho, S. A.

Se venden puertas, ventanas, rejas y puertas de cochera en el Huerto de San Agustín, número 5.—Para tratar en el mismo.

Sacos nuevos, de fábrica, para 100 kilos y una máquina Remington modelo 1, seminueva se venden. Llano de Pretorio número 3.

LA VOZ

Diario gráfico de información

Ediciones: Mañana y noche

Completa información
Telegráfica y Telefónica
de España y del Extranjero

Oficinas y Talleres

San Pablo, 55.---Teléfono, 235

CORDOBA